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HUCF registra queda
no número de casos
de Leishmaniose

Montes-clarenses pedalaram 
4,8 mil quilômetros para
ajudar crianças

Vargem Grande do Rio 
Pardo pede ajuda para 
viabilizar barragem

Moc irá aplicar vacina 
contra Covid-19 nas
residências

Carlos Viana
comemora obras da 
adutora do rio São 
Francisco

Codanorte pede ajuda do
governador para manter
R$ 250 milhões em MG

Praça do Alto da
Boa Vista tem
licitação anulada

Arlen Santiago elogia as ações 
do governo Zema no combate à 
pandemia

DIVULGAÇÃO

Zema visita Norte de Minas após 
anúncio da vacina

Com a aprovação do uso da vacina em caráter emergencial, feita pela Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) no últi-
mo domingo (17), Minas Gerais vai receber 561 mil doses para a vacinação dos grupos prioritários.

Montes Claros, terça-feira, 19 de janeiro de 2021 - R$ 1,50
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O senador Carlos Viana, vice-líder do Gover-
no no Senado Federal, disse que o problema 
de abastecimento de água nos bairros de Mon-
tes Claros (considerada a Capital do Norte de 
Minas), será sanado com o início das obras de 
extensão da adutora de captação de água até o 
Rio São Francisco, estabelecida no contrato de 
concessão entre a Prefeitura de Montes Claros e 
a Copasa. 

O prefeito Gabriel Arcanjo Braz, de Var-
gem Grande do Rio Pardo, solicitou na tarde 
de ontem (18) ao presidente da Associação 
dos Municípios da Área Mineira da Sudene 
(Amams), José Nilson Bispo de Sá, prefeito 
de Padre Carvalho a ajuda para ser viabiliza-
da uma barragem no município, com vistas a 
irrigação.

A cidade de Montes Claros deverá vacinar 
aproximadamente 20 mil pessoas, na primei-
ra etapa da campanha de imunização, sendo 
que agora serão priorizados os profissionais 
da área de saúde que estiveram na linha de 
frente do combate à doença e os idosos inter-
nados em asilos. A secretária Dulce Pimenta 
explica que a vacinação será realizada na resi-
dência das pessoas, mantendo o padrão usa-
do até agora, quando a equipe de Saúde da 
Família estará percorrendo cada domicilio. 
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Cotação Dólar - real

R$ 5,29

Cotação eUrO - real

R$ 6,40

Gasolina

R$ 4,76

Diesel comum etanol 

R$ 3,78 R$ 3,09

Temperatura Fechamento

19h45Máx.: 32º
Min. : 18º

Vereadores de Moc 
apreciam mais
R$ 5,1 milhões para
Covid-19

A Câmara Municipal de Montes Claros ana-
lisa hoje (19), em sua reunião ordinária, mais 
R$ 5.169.471,25 para as ações de enfrenta-
mento à pandemia coronavírus no município, 
conforme projetos encaminhados pelo prefei-
to Humberto Souto, de abertura de crédito 
adicional extraordinário. São seis itens, nos 
valores de R$ 2,160 milhões; R$ 1,152 milhão; 
R$ 646,272 mil; R$ 618 mil; R$ 488,283 mil e 
R$ 104,996 mil, divididos em dois projetos de 
Decreto Legislativo. 

O convite do Ministério da Saúde para o governador Romeu Zema participar da 
entrega das vacinas contra o Covid-19 acabou provocando o adiamento para hoje 
(19), a sua visita ao Norte de Minas, que estava marcada para ontem. A agenda foi 
mudada no domingo, por duas vezes, pois estava marcada para segunda-feira às 8h30 
e depois foi adiada para às 11 horas.

Romeu Zema esteve ontem em São Paulo em reunião com ministro da 
Saúde Eduardo Pazuello
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Em meio ao maior desmonte de 
sua história, a Caixa Econômica Fede-
ral completou 160 anos, esta semana, 
com passado e presente brilhantes e 
um futuro sob ameaça. Mesmo dian-
te de um atual cenário nada positivo, 
o aniversário do banco 100% do país 
— que atua estrategicamente como o 
principal agente das políticas públicas 
federais — é motivo de orgulho para os 
brasileiros e os mais de 84 mil empre-
gados da empresa.

Os 160 anos da Caixa nos convoca 
a defendermos este patrimônio con-
tra as tentativas do governo Bolsona-
ro de privatizar a instituição a partir 
da venda de subsidiárias do banco, 
como a Caixa Seguridade, o setor de 
Cartões e até as loterias federais, cujas 
recursos captados financiam a saúde, 
segurança pública, educação e outras 
áreas sociais. Esta é a real intenção 
do Executivo, cujo plano é ir fatiando 
a instituição aos pedaços; inclusive, 
colocando “na prateleira do mercado 
[financeiro]” unidades que ainda nem 
existem, como é o caso do futuro Ban-
co Digital — estruturado para atender 
120 milhões de pessoas: metade da 
população brasileira.

Isto significa que, nesta crise, mais 
da metade da população carente vem 
contando com os serviços da Caixa, 
presente na vida dos brasileiros des-
de 12 de janeiro de 1861. No dia 12 
de janeiro daquele ano, Dom Pedro II 
assinava o Decreto 2.723, fundando a 
Caixa Econômica da Corte em um mo-
mento em que se intensificava o sonho 
da liberdade no Brasil. O propósito era 
incentivar a poupança e conceder em-
préstimos sob penhor, com a garantia 
do governo imperial.

Esta característica diferenciava a 
Caixa de outras instituições da época, 
que agiam no mercado sem dar segu-

rança aos depositantes ou cobravam 
juros excessivos dos devedores. Por 
isso, a Caixa Econômica rapidamente 
passou a ser procurada pelas camadas 
sociais mais populares, incluindo os 
escravos, que faziam poupança pela 
Caixa para pagar a carta de alforria. A 
caderneta de poupança número 43 da 
Caixa Econômica de São Paulo, aberta 
em 1875, pertencia a Judas, escravo de 
Manuel de Andrade.

Desde o início, a Caixa estabele-
ceu seu foco no social, mantendo viva 
a relação do banco com o sonho dos 
brasileiros: liberdade, oportunidade, 
ascensão social e um futuro melhor. Ao 
longo de todos esses anos, a instituição 
venceu desafios, escreveu o seu pró-
prio destino e projetou o seu futuro.

Em 160 anos, a Caixa resistiu a di-
ferentes turbulências provocadas por 
mudanças de regimes políticos, man-
teve-se 100% pública e aperfeiçoou 
seu papel de banco social a serviço 
do desenvolvimento do país e da me-
lhoria das condições de vida de cada 
brasileiro. Dar sequência às políticas 
públicas indutoras de inclusão tornou-
se elemento integrado ao DNA dos 
bancários da Caixa.

A crise provocada pela pandemia 
do coronavírus mostrou que se não 
fosse o banco público teria sido invi-
ável o pagamento do auxílio emergen-
cial e de todos os outros benefícios 
sociais à população mais vulnerável. 
A lição aprendida dessa mobilização e 
desse esforço é a de que o Brasil preci-
sa de um banco público forte, sólido e 
competitivo, capaz de dar conta tanto 
da concorrência privada quanto das 
suas responsabilidades sociais. A lição 
aprendida é a de que a Caixa Econômi-
ca Federal é essencial para o país!

O cidadão brasileiro encontra mui-
to da Caixa em sua própria vida, no co-

tidiano da comunidade, na história do 
país. A estatal é o banco da habitação, 
do crédito acessível e da infraestrutura.

A instituição é responsável por 90% 
da habitação popular. Considerando 
todas as faixas de renda, o banco finan-
cia 70% do crédito neste segmento: 
nada menos que sete em cada dez cida-
dãos recorrem à Caixa Econômica para 
adquirir a casa própria ou um imóvel 
comercial ou rural. Por dia, o banco 
realiza mais de 250 mil simulações e 
concretiza cerca de 4,4 mil avaliações 
de crédito habitacional.

A estatal também está presente na 
vida de empreendedores e é o banco 
que mais facilita o crédito para os pe-
quenos negócios. Sé em 2020, liberou 
mais de R$ 28 bilhões em financiamen-
tos a juros baixos para 300 mil peque-
nas e médias empresas.

A Caixa é, ainda, a maior parceira 
dos estados e municípios no financia-
mento de grandes obras de saneamen-
to e infraestrutura — áreas essenciais 
para a garantia de melhor qualidade de 
vida à população. Com o crescimento 
dos investimentos para estes segmen-
tos e também à mobilidade urbana, o 
banco 100% público do país tornou-se 
o segundo maior financiador de proje-
tos de longo prazo.

A Caixa Econômica Federal está 
presente em 97% dos 5.570 municí-
pios para que as ações sociais che-
guem a quem mais precisa. São 54 mil 
pontos de atendimento disponíveis no 
país: 4,2 mil agências e postos, 8,6 mil 
correspondentes bancários, 12,9 mil 
lotéricos e 28,3 mil caixas eletrônicos 
(ATM’s). Além disso, é o único banco 
que chega aos locais mais remotos 
por meio de oito unidades-caminhão 
e duas agências-barco na Região Ama-
zônica.

Infelizmente, o atual governo res-

ponde a esse vital papel estratégico da 
estatal com o famoso “mais do mes-
mo”. A equação é uma velha conhecida 
e repete o terror dos anos 1990: enxu-
ga-se a quantidade de empregados, a 
empresa fica sucateada e pavimenta-se, 
assim, o caminho da privatização.

O banco, que chegou a ter 101,5 
mil trabalhadores em 2014, conta atu-
almente com 84,2 mil empregados. 
Apesar disso, a direção da Caixa traba-
lha com a estimativa de desligamento 
de 7,2 mil trabalhadores por meio de 
Programa de Desligamento Voluntário. 
Com a saída de 2,3 mil empregados no 
último PDV, o déficit de trabalhadores 
na Caixa se aproxima de 20 mil, colo-
cando em risco real a capacidade e a 
qualidade da assistência à sociedade.

É preocupante o desligamento des-
ses trabalhadores sem qualquer indi-
cação do banco para a contratação de 
novos empregados. Além de piorar as 
condições de trabalho, a falta de ban-
cários pode prejudicar o atendimento 
à população; principalmente, neste 
contexto de pandemia.

Não fosse a Caixa para o pagamen-
to do auxílio emergencial e dos outros 
tantos benefícios sociais, milhões de 
famílias não conseguiriam sobreviver 
face a esta crise econômica sem pre-
cedentes. Como o governo demonstra 
não reconhecer tal situação, continua-
remos mobilizados por mais respeito 
aos bancários e à sociedade, menos 
filas, condições dignas de trabalho e 
pela preservação da Caixa 100% públi-
ca, há 160 anos beneficiando a nação.

O momento é oportuno para o país 
discutir o papel da Caixa e de outras 
empresas públicas, fundamentais para 
a promoção do desenvolvimento eco-
nômico-social e a diminuição da desi-
gualdade em nosso Brasil.

Verdade seja dita que boa parte 
dos avanços normativos implementa-
dos em 2020 já estavam na agenda do 
legislativo e dos órgãos reguladores. 
De qualquer modo, dentre os que me-
recem destaque, podemos citar: a im-
plementação do Sistema de Pagamento 
Instantâneo (PIX) pelo Banco Central, 
a criação das assembleias gerais intei-
ramente digitais e a entrada em vigor 
da Lei Geral de Proteção de Dados 
(LGPD).  Todos esses avanços impac-
tam diretamente não apenas o trabalho 
dos profissionais do Direito, mas tam-
bém a sociedade como um todo.

Desde que o PIX entrou em vigor, já 
começou a revolucionar o mercado de 
meios de pagamento. No seu primeiro 
mês de vida, o PIX movimentou R$ 83,4 
bilhões, dentre as mais de 700 institui-
ções e atingiu a marca de 116 milhões 
de chaves cadastradas. Os números são 
impressionantes e demonstram como 
o comprometimento do Banco Central 
com a comunicação, transparência, efi-
ciência e segurança podem fazer toda 
a diferença. O open banking também 
estava na agenda do Banco Central 
para 2020, mas deverá entrar em vigor 

apenas esse ano. Esses dois avanços 
normativos, em conjunto, prometem 
democratizar o acesso ao sistema finan-
ceiro e aumentar a concorrência entre 
as instituições.

Nessa mesma linha, estão as as-
sembleias gerais inteiramente digitais 
ou híbridas. Até 2020, as assembleias 
só poderiam ser realizadas com a par-
ticipação presencial ou, caso não fosse 
possível participar presencialmente, o 
voto deveria ser realizado à distância, 
desde que obedecidos os critérios de 
voto à distância exigidos pela Comissão 
de Valores Mobiliários (CVM). Com o 
advento da pandemia, levantou-se uma 
preocupação enorme, especialmente 
entre as companhias abertas e aquelas 
com maior número de acionistas sobre 
a participação e o voto de forma digital. 
O legislador e a CVM aceleraram as nor-
mas que tratam das assembleias digitais 
para que fosse possível cobrir as assem-
bleias ordinárias do ano de 2020. Com 
o advento da MP 931, posteriormente 
convertida na Lei n. 14.030, e a Instru-
ção CVM 622 em abril, as assembleias 
tiveram seu prazo estendido para até o 
final de julho de 2020 e foi contempla-

da a possibilidade de participação intei-
ramente ou parcialmente digital.

O impacto foi muito significativo, 
dentre as companhias abertas integran-
tes do IBOVESPA que realizaram suas 
assembleias ordinárias após a edição 
da Instrução CVM 622, 49% foram de 
forma parcial ou integralmente com 
participação digital. Isso pode gerar um 
impacto significativo futuro com a par-
ticipação mais intensa e ativa de acio-
nistas nas assembleias, dado o aumento 
de pessoas físicas investidoras, a prati-
cidade da participação digital e a dimi-
nuição de custos para que participem 
dos conclaves. Após um primeiro ano 
bem sucedido de assembleias digitais, 
veremos como as assembleias digitais 
se comportarão este ano.

Por fim, depois de um verdadeiro 
caso de novela com muito suspense 
e disputas de egos e paixões, entrou 
finalmente em vigor a tão esperada 
LGPD. Ainda seguem pendentes de 
serem esclarecidas diversas incertezas, 
dentre elas, a criação efetiva da autori-
dade reguladora e a definição de con-
ceitos e responsabilidades. No entanto, 
a lei está em vigor e as empresas que 

ainda não haviam se adaptado aos seus 
termos, estão correndo contra o tempo 
para se adaptar. Apesar de restarem 
definições pendentes, a LGPD dá aos 
cidadãos o poder de finalmente terem 
controle sobre os seus dados pessoais 
e poderem solicitá-los, pedir sua ex-
clusão ou contestar o seu uso indevido 
por aqueles que os obtiverem.

A importância de se adaptar a essa 
nova realidade é imensa, já que a viola-
ção da proteção de dados pessoais não 
tem limitação de indenização no caso 
de uma condenação na esfera judicial. 
Além disso, com a invasão cada vez 
mais recorrente de provedores e siste-
mas, a segurança cibernética ganhou 
outro grau de importância nas institui-
ções. Assim, o profissional do direito 
deve estar preparado para interagir 
cada vez mais frequentemente com ou-
tras especialidades e áreas para atender 
às necessidades do mundo atual.

Esses foram só alguns dentre tantos 
avanços legislativos importantes para 
chamarmos sua atenção. O ano de 2020 
provavelmente não deixará saudades, 
mas será um ano difícil de esquecer até 
no mundo das normas.

Afinal, o que realmente significa a 
liderança? Penso que seu conceito vem 
se tornando cada vez mais incerto, uma 
daquelas palavras degeneradas a que são 
atribuídas uma infinidade de significados 
e, por essa razão, acabam por não signifi-
car nada.

Muitos pensadores, acadêmicos e 
gurus refletiram exaustivamente sobre 
isso, destrinchando a liderança em seus 
componentes, de forma que hoje é ilusão 
pensar que liderar pessoas é uma habilida-
de inata, exclusiva a poucos privilegiados 
por uma genética misteriosa.

Na verdade, qualquer um pode se tor-
nar um líder em seu segmento, trabalho 
ou comunidade, desde que se dedique a 
aprender a aplicar elementos fundamen-
tais à liderança. Mas antes de falar do que 
realmente se trata a liderança e quais são 
seus elementos fundamentais, permita-
me contar um conto que pode abrir sua 
percepção em relação ao assunto, ele se 
chama ‘’Os Três Leões’’.

“Três leões igualmente forte e ágeis 
disputavam o título de rei da floresta. Por 

serem muito amigos, foi decidido que o 
vencedor seria aquele que vencesse o de-
safio: Escalar a Grande Montanha.

O primeiro leão tentou sem sucesso, 
o segundo encheu o peito de coragem, 
tentou e fracassou. Todas as expectativas 
foram colocadas no terceiro leão que, com 
muita dignidade, tentou onde seus dois 
rivais e amigos haviam fracassados e, para 
surpresa de todos, também falhou.

Neste momento, todos os animais 
da floresta ficaram confusos e, sem saber 
o que fazer, ao que a águia, velha e sábia 
lhes disse:

- Eu sei quem deve ser o Rei!
O primeiro e o segundo leão, ao se-

rem derrotados, disseram:
- Montanha você me venceu!
O terceiro leão, ao também fracassar, 

disse:
- Montanha, você me venceu por en-

quanto, mas você já atingiu seu tamanho 
final, enquanto eu ainda estou crescendo.

A águia então terminou:
- A diferença foi que o terceiro leão, 

mesmo também sendo derrotado, de-

monstrou uma atitude digna de um nobre 
caráter.’’

Interessante, não é mesmo? Mas antes 
de seguirmos adiante, pare e pense por 
um momento: o que você pôde aprender 
com esse simples conto?

Agora, sem mais suspense, vou expor 
o que entendi sobre liderança após anos 
de estudo das maiores autoridades mun-
diais no assunto:

“Liderança e a capacidade de estimular 
outros a tomarem ações voluntárias em 
relação a um determinado objetivo, ou 
visão, em comum”

Neste momento, muitos pensariam 
em algo do tipo:

- Muito esclarecedor Valdez, mas o que 
tem a ver essa definição com a história dos 
três leões?

Minha resposta seria: TUDO! Mas an-
tes de te explicar isso, vou esclarecer quais 
são os 3 principais fundamentos para exer-
cer liderança na prática e, assim, ter ao seu 
lado um time engajado e extremamente 
competente.

Competência (sabe fazer?)

A pergunta a se fazer aqui é: meu lide-
rado sabe exercer a função? Já possui as 
competências necessárias para executar de 
maneira ótima o que se é esperado dele?

Esse ponto tem a ver com as habili-
dades e capacidades específicas para se 
executar determinada função, quando o 
time não sabe executar, é natural que a 
performance não seja a esperada.

Motivação (quer fazer?)
Aqui, a questão já toma um viés dife-

rente, se perguntar: meu liderado quer 
exercer seu papel? Está motivado e enga-
jado?

Por muito tempo se pensou que a mo-
tivação não era algo em que os líderes pu-
dessem atuar e que seria de inteira respon-
sabilidade do liderado. Esse raciocínio está 
apenas parcialmente correto, pois embora 
a motivação seja, sim, responsabilidade de 
cada um de nós, hoje se sabe que excelen-
tes líderes desenvolveram a capacidade 
de entender do ser humano e motivá-lo, 
engajá-los, nos objetivos do time.

O senador Rodrigo Pacheco que está contando como certo 
se eleger presidente do Senado no dia 1º de fevereiro que fique 
esperto, pois a votação é secreta. Nas últimas horas, a senadora 
Simone Tebet avançou sua candidatura e pode ter mudado alguns 
votos que já estavam certos para o senador mineiro. A senadora 
Simone Tebet é muita respeitada pelos seus colegas. O seu pai 
foi presidente e ela se eleita será a primeira mulher a presidir o 
Senado.

SEM OMISSãO DO CONGRESSO NACIONAL

Após as críticas sobre o absurdo de se ter o Congresso Nacional 
fechado com o avanço da pandemia da Covid-19, o presidente 
da Câmara, Rodrigo Maia sinalizou pelo Twitter que pode pedir 
uma reunião emergencial no Congresso Nacional. Maia disse que 
encaminhou ontem ao presidente do Congresso, senador Davi Al-
columbre, um pedido de convocação da Comissão Representativa 
“para que possamos discutir a tragédia que está acontecendo em 
Manaus e também todo processo que envolve a vacinação no país. 
Ele argumentou que “é mais do que urgente que o Parlamento es-
teja de portas abertas, trabalhando para encontrar soluções para 
essa situação tão drástica e urgente. Não podemos nos omitir!”.

APERTANDO O CINTO

Está cada vez mais difícil para o governador Romeu Zema con-
tornar a grave situação financeira do Estado. Ele tem uma reunião 
nesta semana com representantes do Legislativo, Judiciário e Mi-
nistério Público para apresentar a situação do Estado. Segundo 
Zema, nunca houve um número negativo como este nas contas, 
“mas para tudo tem solução”. O Estado enfrenta dificuldade em 
pagar a folha do funcionalismo público e o custeio da máquina 
administrativa e ainda não sabe como irá quitar as folhas em abril 
e maio. Zema aguarda ajuda do governo federal para ainda este 
mês, mas o recurso não será suficiente para conter o rombo no 
orçamento do Estado.

O ALERTA DE MARCOS LISBOA

Num evento da indústria automobilística em 2016, o econo-
mista e presidente do Insper, Marcos Lisboa, criticou as próprias 
montadoras por compactuar com o modelo de subsídios adotado 
pelos governos brasileiros nos últimos anos, e avisava: “não vai 
funcionar”. Hoje, ele prega que devemos exumar e fazer a au-
tópsia de uma política industrial fadada ao voo de galinha e que 
mantém o país alijado das cadeias de suprimento globais.

GOVERNO FEDERAL COMEçA A DISTRIBUIR AS VACINAS

As seis milhões de doses da Coronavac confiscadas do Insti-
tuto Butantan pelo governo federal começam a ser distribuídas 
nesta segunda-feira para os estados, segundo o ministro da Saú-
de, general Eduardo Pazuello. A distribuição, segundo o ministro, 
será feita pela FAB a “pontos focais” definidos por cada estado. 
Pazuello também disse que “poderíamos num ato simbólico ou 
numa jogada de marketing iniciar a primeira dose em uma pessoa, 
mas em respeito a todos os governadores, prefeitos e todos os 
brasileiros, o Ministério da Saúde não fará isso.

ANVISA CHAMA ATENçãO PARA O MOMENTO
DE CONSCIENTIZAçãO

Todos os cinco diretores da Anvisa ressaltaram a importância 
da vacina, nesse momento em que a pandemia toma rumos alar-
mantes. Mas a vacina não adianta se não houver uma mudança de 
comportamento social. O aviso foi dado pelo diretor-presidente 
da Agência Nacional de Vigilância Sanitária, Antônio Barra Torres, 
durante o anúncio da aprovação do uso emergencial das vacinas 
contra a Covid-19. O momento, segundo ele, “é de conscientiza-
ção, união e trabalho. O inimigo é um só. A nossa chance, a nossa 
melhor chance nesta guerra passa, obrigatoriamente, pela mudan-
ça de comportamento social, sem a qual, mesmo com vacinas, a 
vitória não será alcançada”

Caixa 160 anos: essencial
para o Brasil

Qual foi o maior legado de 2020 
para o mundo jurídico?

Saiba quais são os 3 princípios fundamentais 
para exercer a liderança na prática

Simone TebeT avança 
para o Senado

SeRGiO TAKeMOTO
PReSideNTe dA FedeRAçãO NACiONAL dAS ASSOCiAçõeS dO PeSSOAL 

dA CAixA eCONôMiCA FedeRAL (FeNAe)

GABRieLA PONTe MACHAdO 
AdVOGAdA

VALdeZ MONTeRAZO
ASSOCiAdO SêNiOR NA SOCiedAde BRASiLeiRA

de COACHiNG, eSPeCiALiZAdO eM NeGóCiOS, 
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Mulher troca filha
por crak?

Pois então minha gente mais 
que biita... veja você como a coi-
sa está mais feia do que mãe de 
sarampo... uma menina feia e 
horrorosa não se preveniu e aca-
bou tendo um filho... e como é 
viciada no crak... sem merrequi-
nha para poder comprar... o que 
fez ela? Simplesmente penhorou a 
sua filha por uma pedra da droga 
maldita... e sabem quanto uma 
pedra dessas custa no mercado do 
inferno? Uma merrequinha... isso 
mesmo... e essa mãe sem coração 
e doida simplesmente entregou a 
filha para poder saciar o seu de-
sejo de usar a droga... ela é uma 
droga e não me vem dizer que 
ela é vitima do sistema... ela devia 
apodrecer no xilindró e perder a 
filha... feia.

Calça durinha e o
sapato taradão

Eita que meu amiguinho ma-
linha Cotoquinho é mesmo um 
sujeito curioso por demais e enxe-
rido que feito ele só... Um dia des-
ses, ele pegou uma calça de um 
amigo que depois de lavada estava 
duríssima... ele ficou encucado 
com aquela situação já que por es-
tar molhada a calça tinha que estar 
molinha não é? Mas aí ele desco-
briu o mistério... é que dentro do 
bolso da calça tinha vários compri-
midos azulzinhos que é para dar 
sustança sexual e ele foi derretido 
e a calça ficou dura feito pedra... 
entendeu agora? Ué seu menino...  
foi igual o menino que pisou num 
azulzinho no chão e sabe o que 
aconteceu? O sapato ficou taradão 
e comeu a meia... há... há... ha... 
foi legal...

Embalar só o que sobrou?

Seu menino, às vezes acho que 
as pessoas dizem as coisas sem 
pensar... um dia desses estavam 
almoçando uma penosa canela 
amarela e estavam várias autorida-
des e no final veio a conta e a dona 
do restaurante perguntou para o 
secretário do Paço se era para co-
locar numa marmitex o que estava 
sobre a mesa e que não tinha sido 
degustado... Aí o secretário mais 
do que depressa sapecou “só em-
bala o que sobrou...” Ué e queria o 
que? Claro quer só podia embalar 
o que tinha sobrado mesmo... e o 
edil Marcos Nem não se aguentou 
e ficou rindo do secretário... mas 
isso também faz parte da cultura 
dos bastidores da nossa política... 
Mas embalar o que sobrou... ui... 
ui.

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Agora que eu quero ver... não 
adianta mais tentar me falar de al-
guma coisa séria que eu não vou 
mais escutar... afinal de contas 
chegou o momento do nosso bes-
teirol de cada dia... e tenho que 
oxigenar no meu glorioso coqui-
nho com uma tremenda dose de 
bom humor. Um dia um hominho 
todo tímido e assalariado estava 
doidinho de amor pela filha do 
fazendeiro mor do lugar... e ela in-
centivou ele a pedir sua mão para 
o pai dela... lá foi ele - O pai sa-
pecou - Quanto tu ganhas? – Um 
salário e meio de merrequinha- e 
o fazendeiro-mor gritou bem alto - 
Olha aqui rapaz... minha filha está 
acostumada com o bom e do me-
lhor e com essa merrequinha não 
dá nem para comprar papel higi-
ênico para ela - Ao sair a menina 
quis saber como foi á conversa e 
ele sapecou - Sua cagona... cruzes 
ele não entendeu nada.

Beiçada mortal

Eita que agora eu vi o que é 
paixão mortal... espia só seu me-
nino... um menino chegou todo 
apaixonado e bestinha da silva 

xavier e sapecou uma beiçada da-
quele de desentupir pia... (beiçada 
no caso é beijo...viu?) e nesse mo-
mento a menina desmaiou... isso 
mesmo e teve que ser levada para 
o hospital ligeiro e com o corpito 
todo empolado... e o médico dis-
se que a menina tem uma alergia 
seríssima e não pode ver o gosto 
de avelã... e o porco do namorado 
tinha comido a nozes (eles no caso 
uai) e não tinha escovado as canji-
quinhas (dentes) e por isso a meni-
na passou mal... Agora porquinho 
ou porquinha vê se quando for dar 
uma beiçada no amado ou amada 
escove as canjiquinhas né?

Tu sabes o que é
culminância

Isso é um projeto dos mais le-
gais e que tem apoio incondicio-
nal de Cotoquinho e é feito pelas 
crianças do Lar Nossa Senhora do 
Perpétuo Socorro e tem a finali-
dade de apresentar os trabalhos 
produzidos pelas crianças e ado-
lescentes do Projeto Fazendo Arte 
(oficina de Artes Plásticas, Artes 
Cênicas e artes visuais... viu com 
é legal? Claro que é... e tudo isso 
vai acontecer no próximo dia sete 
no próprio Lar que fica lá no bairro 
Todos os Santos e parabéns aos or-
ganizadores..Eba.

Agora é moda
ser assexuado?

Aiiiiiiiiii cruz credo... pode parar 
esse mundão sem porteiro de meu 
Deus que eu quero descer e não 
brinco mais... Espia só que coisa 
mais doida... a Esquerda falida de 
nossa gloriosa terrinha do Bananal 
é gay quase na sua totalidade... eles 
não têm ideologia...tem preferên-
cia sexual... e tanto que até o ano 
passado era Cult e moda ser me-
nino excessivamente alegre... Mas 
agora não... mudou tudo e agora 
nem gay... nem hetero e bi...agora 
dizem que a moda vindo de fora é 
ser assexuado... Ou seja, você é ho-
mem... é mulher... mas não gosta 
de fazer bobiça... não gosta fazer 
sexo com nenhum dos dois... Ui... 
ui... eu não sou assim não...mas 
isso é moda é? Tu gostaste?

Seguranças da Quality, um 
brilho e charme a parte

Ainda falado da reunião da 
Amams... foi muito concorrida e 
cada um foi com aquele modelito 
de ir ao culto de domingo... e o 
que chamou atenção foram os se-
guranças da Quality...impecáveis...
chiques...discretos.... educados e 
sobretudo eficientes e sem esque-
cer que o modelito não perde para 
nenhuma instituição de segurança 
de nossa Minas Gerais... Um mo-
mento importante como aquele é 
claro que precisava ter segurança 
que ajudasse a brilhar e não atrapa-
lhasse e eles cumpriram cabalmen-
te o seu papel e mostraram que são 
altamente profissionais e todos ob-
servaram que eles estavam estrate-
gicamente e mantiveram a ordem...
Parabéns moçada...

Montei no Porco

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... nesse momento estou 
picando a mula... deitando o cabe-
lo... caindo no capinado e capando 
o gato... e por favor não vá fazer 
nenhum tipo de estripulia que não 
estarei por perto para lhe acudir de 
jeito maneira nenhuma...e não vá 
faze nenhuma bobagem e sossegue 
o seu facho e por favor lembre -“ 
Pois onde há inveja e sentimento, 
aí há confusão e toda obra má.” 
Bíblia Sagrada... para pensar mes-
mo... 

 O Fuso do dia- Alguns políticos 
que tem o mal habito de não se lem-
brar de pagar o que deve e sempre 
faz de conta que não é com ele... 
Mas a cobrança chegará na hora que 
ele mesmo não esperar e não puder 
pagar... Xô coisa ruim... Fora

O Xonado do dia – O compe-
tente superintendente do Dílson 
Godinho, o internacional César 
que competência sobra e é gente da 
melhor qualidade... sucesso nobre 
guerreiro... Fui

Arlen Santiago elogia as ações 
do governo Zema no combate à 
pandemia

DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

Parlamentar reivindica ajuda do governo federal 
para jovens da zona rural como é dada aos do 
Nordeste

Acusado de usar jato da FAB na campanha de 
Baleia, Maia já fez 882 voos por nossa conta

Transporte de 44 toneladas de va-
cinas será em aeronaves da FAB a par-
tir de Guarulhos. Ministério da Saúde 
retira Covid-19 da lista de doenças 
de trabalho Ministro da Saúde, Edu-
ardo Pazuello ntra a Covid-19 para 
todos os estados. O ministro Eduar-
do Pazuello confirmou no domingo 
(17) a distribuição da vacina contra a 
Covid-19, junto com os governado-

res dos estados. Os voos em aviões 
da Força Aérea Brasileira partirão de 
São Paulo e transportarão cerca de 44 
toneladas no total, inicialmente para 
o Distrito Federal e para as capitais 
de dez estados: Acre, Amapá, Ama-
zonas, Ceará, Goiás, Mato Grosso 
do Sul, Piauí, Rondônia, Roraima e 
Santa Catarina. Os demais estados 
também receberão vacinas, mas 

por outros meios, especialmente 
voos de empresas de aviação civil..O 
evento será realizado no Centro de 
Distribuição Logística do Ministé-
rio da Saúde, em Guarulhos, São 
Paulo. A distribuição será iniciada 
menos de 24 depois que a agência 
reguladora Anvisa aprovou o uso 
emergencial das vacinas Coronavac 
e Oxford/Astrazeneca, solicitado 

pelo Butantan e a Fiocruz, respec-
tivamente. O Ministério da Defesa 
confirmou que os voos partirão de 
São Paulo e transportarão cerca de 
44 toneladas no total, em aeronaves 
KC-390 Millennium, C-130 Hércules 
e C-105 Amazonas. Uma aeronave 
C-97 Brasília também será utilizada 
a partir da cidade de Manaus (AM) 
para Tabatinga (AM).

Última

Voos da FAB levarão vacinas ao DF e AC, AP, AM, CE, 
GO, MS, PI, RO, RR e SC

Bolsonaro denunciou o abu-
so e acusou Maia de usar FAB na 
campanha do deputado do MDB 
Rodrigo Maia diz que portaria 
sobre aborto legal é inconstitu-
cional Maia já fez 882 voos em 
jatos da FAB e agora aproveita 
para fazer campanha. O presiden-
te Bolsonaro denunciou o uso 
abusivo de aviões da Força Aérea 
Brasileira (FAB) ao acusar o pre-

sidente da Câmara, Rodrigo Maia, 
de usar jatinhos na campanha em 
favor do seu candidato à suces-
são, Baleia Rossi. Presidentes de 
Poder podem requisitar jatinhos 
da FAB, mas Maia usa a mordo-
mia sem dó: 882 vezes desde que 
assumiu, segundo dados do Co-
mando da Aeronáutica aos quais 
esta coluna teve acesso. Desde de-
zembro, mês que iniciou o reces-

so, foram 25 voos. A informação 
é da Coluna Cláudio Humberto, 
do Diário do Poder. Em 314 horas 
de voo, FAB levou para Manaus 
168 toneladas de materiais contra 
Covid-19. Aliados de Maia atri-
buem seu nervosismo à iminente 
perda da mordomia. Deixando de 
ser presidente, ele terá de voltar 
às filas nos aeroportos. O depu-
tado viajou a São Paulo oito ve-

zes, dede dezembro. Foram três 
viagens para Rio; uma no Natal e 
outra no Ano Novo. Ele realizou 
140 voos com jatinhos da FAB 
em plena pandemia de 2020. Em 
2019 foram 250; em 2018, 198. 
Em 2017, 211. E em 2016, 79. 
Além dos presidentes da Câmara, 
do Senado e do Supremo, minis-
tros e comandantes militares têm 
direito de requerer jatos da FAB.

Surge uma nova esperança 
para se manter os jovens em seus 
locais de trabalho na zona rural, 
além da proposta do vereador, 
Marcos Nem (PSD) da criação 
de cursos profissionalizantes, 
surge agora uma nova proposta 
do ministério da reforma agrária 
para os jovens. A iniciativa partiu 
do presidente da Confederação 
Nacional dos Trabalhadores da 
Agricultura (Contag), que propôs 
um convênio com o ministério 
da agricultura e reforma agrária, 
no sentido de disponibilizar uma 

bolsa no valor de R$ 150 corrigi-
dos para os jovens acima de 16 
anos, durante o período de secas 
que abatem o nordeste. O projeto 
já está em funcionamento em al-
gumas regiões do Nordeste, aten-
dendo milhares de jovens, que 
durante o período de secas, não 
tendo o que fazer, procuram se 
mudar para as cidades em busca 
de melhorias. 

Agora o vereador, Marcos Nem 
que é membro da Bancada Rura-
lista dando continuidade em le-
var benefícios ao homem do cam-

Com a aprovação do uso da va-
cina em caráter emergencial, feita 
pela Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) no último domin-
go (17), Minas Gerais vai receber 
561 mil doses para a vacinação dos 
grupos prioritários. Em entrevista 
à “CBN BH”, o governador Romeu 
Zema informou que as 853 cidades 
do Estado devem receber as pri-
meiras doses da vacina contra a Co-
vid-19 durante o dia de hoje (19).

O deputado estadual Arlen San-
tiago recebeu a notícia com grande 
satisfação. “O governador Zema já 
preparou uma logística e iniciou a 
distribuição de seringas por todo 
o estado. Agora, recebendo as pri-
meiras doses, estamos prontos para 
vacinar aqueles profissionais que 
estão na linha de frente contra o 
coronavírus e, em seguida, as pes-
soas do grupo de risco”, afirma.

O parlamentar, que também 
é médico, atuou arduamente no 
combate ao coronavírus por meio 
de seu mandato, implementan-
do ações que contribuíram para 
amenizar a crise vivenciada pelos 
brasileiros. Para ele, a população 
tem motivos para ficar orgulhosa. 
“Enfrentar essa pandemia não foi 
uma tarefa fácil para ninguém. Tive-
mos que enfrentar muitos desafios, 
então saber que a vacinação inicia 

nesta semana traz uma sensação de 
alívio. É um sonho virando realida-
de”, comenta.

Em suas redes sociais, Romeu 
Zema comunicou que a vacinação 
contra a Covid-19 em Minas come-
ça ainda nesta segunda-feira. Pela 
manhã, o Governador se reuniu 
com o Ministro da Saúde, Eduardo 
Pazuello, para participar da entrega 
do 1° lote, no Centro de Distribui-
ção do Ministério da Saúde, em São 
Paulo. O Governador ainda garante 
que as 561 mil doses serão suficien-
tes para imunizar o público-alvo da 
1ª fase da campanha, que conta 
com trabalhadores da área de saú-
de, pessoas com 75 anos ou mais, 
pessoas com 60 anos ou mais que 
residirem em asilo e população in-
dígena.

Para o deputado, o Governo 
de Minas Gerais vem trabalhando 
com muita competência frente as 
ações de combate à pandemia da 
Covid-19. “Hoje mesmo o gover-
nador cancelou toda a agenda que 
faria no Norte de Minas para buscar 
as primeiras doses da tão sonhada 
vacina contra o coronavírus”, disse. 
Os compromissos do Governador 
no Norte de Minas foram adiados 
para amanhã (confira a agenda na 
íntegra), e o principal assunto deles 
será o anúncio da ordem de início 

das obras da adutora São Francisco, 
outro projeto amplamente defendi-
do por Santiago.

“Estou contente em saber que a 
ordem de início das obras da adu-
tora do Rio São Francisco será dada 
esta semana. Estamos batalhando 
há muito tempo para resolver o 
problema de abastecimento de 
Montes Claros, e tudo encaminhou 
conforme planejado. Agradeço ao 
Governador pelo trabalho bem fei-
to, pois é algo de extrema impor-
tância para a população do Norte 
de Minas”, conclui.

Agenda Governador, dia 19 de 

janeiro de 2021 (terça-feira) – Nor-
te de Minas

MOnTES ClArOS - 8h30 às 
9h15: Café da manhã com os Pre-
feitos

9h15 às 10h: Evento com Pre-
feitos e anúncio das obras de im-
plantação da adutora do Rio São 
Francisco

10h30 às 11h: Entrega de Insu-
mos da vacina contra a Covid-19

IBIAí - 14h30 às 15h30: Evento 
Copasa para implantação do Siste-
ma de Abastecimento de Água de 
Montes Claros 

po além da educação dará entrada 
na câmara dos vereadores, com 
um requerimento que depois de 
aprovado, será enviado aos mi-
nistérios da agricultura e Reforma 
Agrária, bem como para a Contag, 
no sentido de viabilizar esse mes-
mo projeto a ser implantado no 
Norte de Minas. 

Segundo o parlamentar, o seu 
pedido se justifica, pois as dificul-
dades enfrentadas pelos jovens da 
zona rural em nossa região, são 
iguais ao do nordeste: “o que os 
castiga mais, é exatamente a seca, 
a falta de chuva que cria grandes 
problemas, e sem ter o que fazer 
durante um grande período de 
seca a grande maioria dos jovens 
deixa as suas casas, para tentar 
obter alguma melhoria na cidade 
e, com esse projeto podemos se-
gurar os jovens junto com a famí-
lia. È uma bolsa vindo do governo 
federal de 150 reais, durante qua-
tro meses, é o tempo em média 
que dura à seca, e nesse tempo, 
a Contag disponibilizará técnicos 
que ensinarão aos jovens meios 
de obter melhores recursos da 
terra. Esse projeto já atinge cerca 
de três mil jovens, ainda somen-
te no Nordeste, mas acredito que 

teremos todas as chances de tra-
zer esse benefício para o Norte 
de Minas. As condições são muito 
parecidas com Nordeste e o Nor-
te de Minas, e as carências são as 
mesmas, porém, o que nos sepa-
ra é justamente, que o Nordeste 
é atendido com vários programas 
sociais, e o norte de Minas, não, 
pois o nosso principal problema é 
a falta de união dos nossos políti-
cos em prol de nossa região, aqui 
cada um procura olhar para sua 
região e sua base e no Nordeste 
não, eles se juntam para melho-
rar a região como um todo. Agora 
queremos ter o mesmo tratamen-
to por parte do governo federal, 
e nada mais justo do que ter esse 
projeto, beneficiando os nossos 
jovens. Espero poder contar com 
a ajuda do poder executivo sendo 
Humberto Souto é conhecedor 
da causa do homem do campo 
w, de nossos deputados que atu-
am na região para que o norte de 
Minas não fique de fora de mais 
um projeto de grande alcance 
social”, concluiu o parlamentar 
que vai apresentar o seu projeto 
para apreciação ainda esse ano, 
tão logo volte do recesso parla-
mentar.
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Vereadores de Moc apreciam mais
r$ 5,1 milhões para Covid-19

Carlos Viana comemora obras da adutora do 
rio São Francisco

lei obriga empresas 
de telefonia a 
disponibilizarem tarifas

Eleição da nova Mesa Diretora da Câmara 
será presencial e no dia 1º de fevereiro

Solidariedade apoia eleição de Baleia rossi 
à presidência da Câmara

GIrlEnO AlEnCAr

A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros analisa hoje (19), em 
sua reunião ordinária, mais R$ 
5.169.471,25 para as ações de en-
frentamento à pandemia coronaví-
rus no município, conforme pro-
jetos encaminhados pelo prefeito 
Humberto Souto, de abertura de 
crédito adicional extraordinário. 
São seis itens, nos valores de R$ 
2,160 milhões; R$ 1,152 milhão; 
R$ 646,272 mil; R$ 618 mil; R$ 

488,283 mil e R$ 104,996 mil, divi-
didos em dois projetos de Decreto 
Legislativo. Os dois projetos foram 
encaminhados nos dias 28 e 30 de 
dezembro e deram entrada no dia 
4 de janeiro na presidência da Casa 
Legislativa e no dia 12 de janeiro 
protocolado, passando a tramitar 
nas Comissões Técnicas.  

Ainda na reunião será apreciado 
o projeto que concede o título de 
Cidadão Honorário ao bispo Dori-
val Souza Barreto Junior, que até o 
final do ano passado era padre da 

Igreja Matriz de Montes Claros e foi 
nomeado pelo Papa Francisco como 
bispo auxiliar de Salvador. O novo 
bispo nasceu na cidade de Jequié e 
a partir do dia 23 de janeiro se des-
pede de Montes Claros, para assu-
mir o cargo na Bahia. O projeto é de 
autoria do vereador Valdecy Fagun-
des. Porém, a solenidade de entrega 
deverá ocorrer em data a ser mar-
cada, pois antes do dia 23 não será 
possível, até mesmo por que esses 
eventos estão suspensos, em razão 
da pandemia coronavírus.

Empresas de telefonia fixa e mó-
vel devem disponibilizar em seus 
sites tabelas de serviços prestados 
com as respectivas tarifas. É o que 
determina a Lei 23.796, cuja sanção do 
governador Romeu Zema foi publica-
da no Diário Oficial do Estado, o Minas 
Gerais, do último sábado (16/1/21).

A norma teve origem no Proje-

to de Lei 2.500/15, do deputado 
Sargento Rodrigues (PTB), apro-
vado em 2º turno pelo Plenário 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) no último dia 18 de 
dezembro.  A lei entra em vigor na 
data de sua publicação.

De acordo com o autor do pro-
jeto, o objetivo é que, com a nova 

lei, haja mais transparência nas 
relações de consumo no setor de 
telefonia. Ainda de acordo com o 
deputado, a proposta está em con-
sonância com o Código de Defesa 
do Consumidor, que prevê que a 
publicidade dá maior garantia de 
que aquilo que foi proposto deve 
ser cumprido. (Agência Minas)

A Mesa Diretora decidiu ontem 
(18) que a eleição para o comando 
da Casa será presencial para todos 
os deputados – sem possibilidade 
de votação remota para os deputa-
dos do grupo de risco – e acontece-
rá no dia 1º de fevereiro, provavel-
mente à noite.

A informação foi dada pelo 
presidente da Casa, Rodrigo Maia 
(DEM-RJ), que foi voto vencido na 
reunião. Ele defendeu a possibili-
dade de os deputados do grupo de 
risco votarem remotamente. Maia 
também queria que a eleição fosse 
realizada no dia 2.

O relator dessa questão, deputa-
do Mário Heringer (PDT-MG), havia 
proposto flexibilizar a votação para 
os deputados e deputadas que se 
encontram no grupo de risco, mas 
a maioria dos integrantes da Mesa 
foi contra.

Segundo Maia, no dia da elei-
ção, está prevista a circulação de 

aproximadamente 3 mil pessoas no 
prédio da Câmara, em um momen-
to de aumento da segunda onda. 
“Os prédios são de pouca circula-
ção. Quanto menor a circulação de 
ar, maior o risco de contaminação. 
Por isso, defendemos a votação 
remota para proteger deputados 
e deputadas e os funcionários da 
Casa, já que fizemos eleição de um 
integrante da Mesa de forma remo-
ta e entendíamos que não tinha 
problema, mas a Mesa é soberana. 
Eu queria registrar meu voto para a 
opinião pública. Quando tratamos 
de vidas, temos que ter cuidados”, 
afirmou Maia.

IMPEAChMEnT E CPI

Questionado sobre os pedidos 
de impeachment do presidente 
Jair Bolsonaro, que dependem 
do seu despacho (de Maia) para 
prosseguir, Maia afirmou que o 

momento atual não é de discussão 
do impeachment e que o foco do 
Parlamento precisa ser o combate 
à pandemia e seus efeitos sociais e 
econômicos.

Mas ressaltou que essa pode ser 
uma pauta futura. Ele destacou que 
não há como fugir da investigação, 
por meio de uma Comissão Parla-
mentar de Inquérito (CPI), sobre a 
desorganização na gestão da saúde 
no período da pandemia. “É ine-
vitável que tenhamos uma CPI da 
Câmara ou do Congresso, mais à 
frente. Certamente, essa investiga-
ção vai chegar aos responsáveis por 
toda essa desorganização, falta de 
logística”, disse o presidente.

Rodrigo Maia criticou ainda a 
falta de planejamento do governo 
federal no combate à pandemia. Ele 
citou o exemplo de um laboratório 
que propôs ao governo parceria 
para compra de vacinas, mas não 
teve sequer o e-mail respondido.

“O presidente Bolsonaro faz 
uma narrativa de que o Supremo 
tirou o poder do governo federal. 
O Supremo deixou claro que a co-
ordenação era do governo federal. 
Um laboratório mandou e-mails so-
bre imunização e não teve respos-
ta. O governo não acreditava nesse 
tema da vacina”, afirmou.

COnVOCAçãO

Maia também cobrou mais 
uma vez uma decisão do senador 
Davi Alcolumbre, para convocar a 
Comissão Representativa do Con-
gresso Nacional. Segundo Rodrigo 
Maia, os parlamentares estariam 
cumprindo o seu papel de legislar 
e fiscalizar o Executivo.  “Um bom 
ambiente, menor, sem o viés polí-
tico. O importante era o Parlamen-
to estar trabalhando, convidando 
ministros, especialistas, técnicos”, 
disse. (Agência Câmara)

O presidente do Solidariedade, 
deputado Paulo Pereira da Silva (Soli-
dariedade-SP), anunciou ontem (18) 
que o partido apoiará a candidatura 
do deputado Baleia Rossi (MDB-SP) 
à presidência da Câmara. A eleição 
deve ocorrer no dia 1º de fevereiro.

“O Brasil, neste momento difícil 
em que vive, exige que haja grande 
equilíbrio na conjuntura da políti-
ca nacional. É fundamental buscar 
convergências favoráveis à formação 
não só de um vasto e indispensável 
campo em defesa da democracia, mas 

a garantia sempre necessária e com-
pleta da autonomia nas decisões do 
Congresso Nacional”, disse, em nota, 
o deputado.

Segundo Paulo Pereira, a supera-
ção da crise sanitária provocada pelo 
novo coronavírus e do desemprego 

no País exigem soluções negociadas 
pelos poderes Executivo e Legislati-
vo, sem subordinação de qualquer 
espécie.

“O conjunto político-partidário 
formado em torno da candidatura [de 
Baleia Rossi] e os compromissos assu-

midos por ele para esse equilíbrio e 
independência indispensáveis entre 
os poderes da República são as razões 
que fazem o Solidariedade se empe-
nhar também pela adesão de outras 
forças sociais e políticas no apoio à 
candidatura de Baleia Rossi à presi-

dência da Câmara”, encerra a nota.
O líder do MDB conta agora com 

o apoio de 12 partidos. Além do So-
lidariedade, também apoiam Rossi 
as seguintes legendas: PT, PSL, MDB, 
PSB, PSDB, DEM, PDT, Cidadania, PV, 
PCdoB e Rede. (Agência Câmara)

O senador Carlos Viana, vi-
ce-líder do Governo no Senado 
Federal, disse que o problema de 
abastecimento de água nos bairros 
de Montes Claros (considerada a 
Capital do Norte de Minas), será 
sanado com o início das obras de 
extensão da adutora de captação 
de água até o Rio São Francisco, 
estabelecida no contrato de con-
cessão entre a Prefeitura de Mon-
tes Claros e a Copasa. O ato será 
dado nesta terça-feira, em Montes 
Claros, pelo governador Romeu 
Zema. Ele vai autorizar, juntamente 
com o prefeito Humberto Souto, o 
início das obras. 

“Hoje é um dia muito importan-

te para toda a população de Montes 
Claros, porque a gente começa a 
trabalhar o fim da falta de água em 
vários bairros do município. Inclu-
sive, eu tenho insistido muito com 
o governador Romeu Zema nessa 
obra, pedindo para que ele resol-
vesse essa questão junto à Copasa. 
Eu e o deputado estadual Arlen San-
tiago, trabalhamos muito para que a 
Copasa aprovasse o projeto e a obra 
começasse o mais rápido possível”, 
observa o senador. O evento para 
assinatura do contrato será dada na 
sede da nova Prefeitura de Montes 
Claros e, em razão da pandemia, o 
número de participantes será redu-
zido para, no máximo, 30 pessoas.

A OECI, empresa de engenharia 
e construção do Grupo Odebre-
cht, deverá iniciar ainda esse mês 
as obras da adutora que trará água 
do rio São Francisco, em Ibiaí, para 
abastecer a cidade de Montes Cla-
ros. No último dia 23, o processo 
licitatório foi homologado, quando 
a empresa saiu-se vencedora pelo 
valor de R$ 209,6 milhões e terá 16 
meses para concluir a obra. O em-
preendimento prevê a construção 
de 92,5 quilômetros de adutora e 
pelo contrato, a OEC fará ainda o 
comissionamento, pré-operação 
e operação assistida do sistema. 
(GIOVANNI RIBEIRO - Assessor de 
imprensa)

DIVULGAçãO

GIRLENO ALENCAR

NAJARA ARAÚJO/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

LUIS MACEDO / CÂMARA DOS DEPUTADOS

Maia expõe sua divergência quanto à eleição presencial para 
deputados do grupo de risco
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Zema visita norte de Minas após 
anúncio da vacina

Codanorte pede ajuda do governador para 
manter r$ 250 milhões em MG

Vargem Grande do rio Pardo pede ajuda para 
viabilizar barragem

Cimams e recebe a primeira visita da prefeita de 
São João do Paraíso

GIrlEnO AlEnCAr

O convite do Ministério da Saú-
de para o governador Romeu Zema 
participar da entrega das vacinas 
contra o Covid-19 acabou provo-
cando o adiamento para hoje (19), 
a sua visita ao Norte de Minas, que 
estava marcada para ontem. A agen-
da foi mudada no domingo, por 
duas vezes, pois estava marcada 
para segunda-feira às 8h30 e depois 
foi adiada para às 11 horas. Porém, 
hoje está programado um café da 

manhã com os prefeitos e às 11 
horas a entrega das seringas para 
o Norte de Minas. Depois, às 14 
horas, em Ibiaí, a ordem de serviço 
para a construção da adutora do rio 
São Francisco, que trará água da ci-
dade de Ibiaí para abastecer Montes 
Claros. A obra é de R$ 209 milhões.

Ontem, em São Paulo, foi anun-
ciado que Minas Gerais receberá 
577.680 doses da vacina contra o 
Covid-19, sendo 561.120 para a 
população em geral e 16.560 para 
os indígenas. O Ministério da Saú-

de deu início ontem à campanha 
de vacinação contra a Covid-19 no 
Brasil com a distribuição das doses 
de forma proporcional e simultânea 
a todos os estados brasileiros. O mi-
nistro da Saúde, Eduardo Pazuello 
oficializou em um ato simbólico 
realizado com a presença de gover-
nadores no Centro de Distribuição 
Logística localizado em Guarulhos 
(SP) - local aonde as seis milhões 
de doses entregues ao Governo Fe-
deral pelo Instituto Butantan estão 
armazenados.

A vacinação terá início pelos gru-
pos prioritários da chamada fase 1: 
trabalhadores de saúde, pessoas de 
60 anos ou mais institucionalizadas, 
pessoas com deficiência institucio-
nalizadas e população indígena al-
deada. “Agradeço a todos os profis-
sionais de saúde que já salvaram 7 
milhões de vidas.  Recebam o nosso 
carinho e a nossa gratidão. Essas 
vacinas estão indo para vocês, nos-
sos verdadeiros heróis”, ressaltou 
o ministro. Pazuello também refor-
çou o pedido para que a população 

continue tomando medidas preven-
tivas para evitar a disseminação do 
coronavírus, mesmo com o início 
da imunização: “A vacina não de-
termina o fim das medidas preven-
tivas. Temos que continuar usando 
máscara, tomando as medidas de 
prevenção e distanciamento social. 
Continuaremos vivendo dessa for-
ma até termos a pandemia contro-
lada”.

Os primeiros aviões da Força 
Aérea Brasileira (FAB) começaram 
a sair do Aeroporto de Guarulhos 

nesta manhã transportando cerca 
de 44 toneladas de vacinas, inicial-
mente para o Distrito Federal e 
para as capitais de 10 estados: Acre, 
Amapá, Amazonas, Ceará, Goiás, 
Mato Grosso do Sul, Piauí, Ron-
dônia, Roraima e Santa Catarina. 
O envio das primeiras vacinas nos 
aviões da FAB foi acompanhando 
de perto pelo ministro da Saúde e 
governadores presentes. As doses 
foram armazenadas em caixas de 
isopor, para manter a temperatura 
recomendada. 

O prefeito Gabriel Arcanjo Braz, 
de Vargem Grande do Rio Pardo, 
solicitou na tarde de ontem (18) 
ao presidente da Associação dos 
Municípios da Área Mineira da Su-
dene (Amams), José Nilson Bispo 
de Sá, prefeito de Padre Carvalho a 
ajuda para ser viabilizada uma bar-
ragem no município, com vistas a 
irrigação. Ele estava acompanhado 
do secretário municipal de Saúde, 
Jefferson Santos Almeida. Partici-
param da reunião o secretário-exe-
cutivo da Amams, Ronaldo Dias e o 
assessor Nilson Júnior. Na mesma 

visita, a Prefeitura de Vargem Gran-
de do Rio Pardo se filiou a Amams.

O prefeito foi orientado pela 
Amams a primeiro providenciar um 
projeto técnico dessa barragem, 
para depois buscar os recursos. 
Ele salienta que são 20 quilôme-
tros de extensão e por causa dessa 
dimensão é que originou o nome 
do município como Vargem Gran-
de do Rio Pardo. Gabriel Arcanjo 
Braz destaca ainda que o municí-
pio tem um potencial muito gran-
de para irrigação e observa que a 
manga produzida no município é 

de excelente qualidade e de sabor 
respeitável. O mesmo ocorre com 
a cana. “Sei que pode ser demora-
do, pois exige tempo. Vamos lutar 
por essa barragem, para fomentar 
a irrigação em Vargem Grande do 
Rio Pardo”, explicou o prefeito.

O presidente da Amams, José 
Nilson Bispo de Sá agradeceu ao 
prefeito pela filiação na Amams, 
pois afirma que no seu mandato 
colocará a entidade para atender 
a demanda dos municípios no 
que for necessário, fortalecendo 
as Prefeituras e dando suporte nas 

demandas, tanto técnicas como 
políticas. Ele deu orientações ao 
prefeito sobre como buscar o 
projeto técnico dessa barragem e 
depois a captação de recursos fi-
nanceiros para execução da obra. 
Nesse aspecto, José Nilson Bispo 
de Sá ressalta que a ampliação da 
área de atuação da Companhia de 
Desenvolvimento do Vale do São 
Francisco e Parnaíba (Codevasf ) 
ajudará Vargem Grande do Rio Par-
do, que poderá usar essa empresa 
federal para elaborar o projeto e 
receber os recursos. (GA)

O presidente do Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário 
da Área Mineira da Sudene (Ci-
mams), Valmir Morais de Sá (pre-
feito de Patis) iniciou as suas ati-
vidades à frente do Consórcio, na 
manhã de ontem (18), recebendo 
a visita da prefeita de São João do 
Paraíso, Selma Maria Morais dos 
Santos, a Selminha, e parte da 
sua equipe.  Na oportunidade, o 
presidente Valmir Morais e o se-
cretário-executivo Luiz Lôbo apre-
sentaram a prefeita paraisense um 
leque de serviço já licitados pelo 

Cimams e que o seu município 
poderá usufruir, já que o mesmo 
faz parte do quadro de consor-
ciados. A prefeita Selminha foi a 
primeira prefeita a visitar o novo 
presidente, nesta gestão que se 
iniciou na terça-feira 12/01, logo 
após a eleição e posse que ocor-
reram no mesmo dia.

Morais informou a prefeita e a 
sua equipe, que os gestores públi-
cos da região têm buscado, cada 
vez mais, mecanismos para otimi-
zar recursos e dar agilidade às ad-
ministrações. Por isso, ressaltou 

a importância do Cimams como 
sendo uma ferramenta que per-
mite unir os municípios na busca 
de economia, além de possibilitar 
o fortalecimento do vínculo entre 
as prefeituras para a implementa-
ção de políticas públicas.  Outra 
orientação feita pelo comandante 
do Cimams à prefeita Selminha, foi 
a de uma interação do seu secreta-
riado com os técnicos do consórcio 
e do setor jurídico, na troca de in-
formações e que poderão ajudar 
em sua administração. (ARTUR JU-
NIOR – Assessor de imprensa)

O presidente do Consórcio In-
termunicipal de Desenvolvimento 
Sustentável Ambiental do Norte de 
Minas (Codanorte), Eduardo Rabe-
lo, prefeito de Francisco Dumont, 
aproveitará a presença do governa-
dor Romeu Zema em Montes Claros 
para pedir a interferência do Estado 
e manter a verba de R$ 250 mil para 
ações ambientais em Minas Gerais, 
inclusive no Norte de Minas. No dia 
10 de dezembro, durante visita a 
Montes Claros e Francisco Dumont, 
o ministro Ricardo Salles, do Meio 
Ambiente, alertou que Minas Gerais 
deverá perder os R$ 250 milhões do 
acordo celebrado com a Vale, por 
causa da tragédia de Brumadinho, 
caso não tome alguma providência. 
Ele ameaça repassar a verba para 
todo país.

Dos R$ 250 milhões, R$ 150 mi-
lhões serão investidos em sete par-
ques nacionais de Minas Gerais. São 

eles: Serra da Canastra; Caparaó; 
Serra do Cipó; Serra da Gandarela; 
Cavernas do Peruaçu; Grande Ser-
tão Veredas; e Sempre-Vivas, esses 
três últimos no Norte de Minas. O 
Codanorte propôs usar R$ 100 mi-
lhões na finalização do lixão a céu 
aberto em várias cidades. Por isso, a 
proposta de manter essa verba, que 
desde o dia 6 de julho de 2020 foi 
direcionada a Minas Gerais. Porém, 
o Ministério Público Federal entrou 
com recurso judicial para impedir 
a utilização dos recursos como foi 
proposto, pois entende que não 
cabe à Vale executar os serviços.

Os R$ 250 milhões deveriam ser 
aplicado em ações de infraestrutu-
ra, como construção de trilhas e 
sinalizações; em incentivo ao eco-
turismo, além de planos de manejo 
e de combate a incêndios. Na práti-
ca, esses parques serão preparados 
para melhor receber o turista e, 

assim, aumentar o fluxo de pessoas 
nos locais. Outros R$ 100 milhões 
serão repassados ao estado para 
executar projetos de saneamento e 
tratamento de lixo em municípios 
menos desenvolvidos. O dinheiro 
deverá ser aplicado em áreas verdes 
urbanas e no programa Lixão Zero, 
que visa a destinação ambiental-
mente correta do lixo.

Pelo acordo firmado, a Vale tem 
um prazo de até três anos para apli-
car os recursos a partir da data de 
aprovação do projeto. A cada seis 
meses, a empresa deverá apresen-
tar relatórios com a prestação de 
contas, o andamento das obras e 
a execução financeira. Todas as 
ações serão acompanhadas por um 
grupo formado por representantes 
do Ministério do Meio Ambiente, 
Ibama e Instituto Chico Mendes 
de Conservação da Biodiversidade 
(ICMBio). (GA)

DIVULGAçãO

GIRLENO ALENCAR

GIRLENO ALENCAR
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Montes Claros irá aplicar vacina 
contra Covid-19 nas residências

MG abre inscrições para contratação de 79 
profissionais de saúde

norte Mineiro é escolhido para a comissão 
científica da Sociedade de reumatologia

GIrlEnO AlEnCAr

A cidade de Montes Claros de-
verá vacinar aproximadamente 20 
mil pessoas, na primeira etapa da 
campanha de imunização, sen-
do que agora serão priorizados 
os profissionais da área de saúde 
que estiveram na linha de frente 
do combate à doença e os idosos 
internados em asilos. A secretária 
Dulce Pimenta explica que a vaci-
nação será realizada na residência 
das pessoas, mantendo o padrão 
usado até agora, quando a equipe 
de Saúde da Família estará percor-
rendo cada domicilio. Ela lembra 
que a mesma sistemática será im-
plantada em todos os níveis, como 

forma de impedir que as pessoas 
lotem os postos de saúde. Porém 
isso é para quem estiver cadastra-
da no Saúde da Família. Quem não 
fez o cadastro, deve providenciar 
isso. A segunda etapa prevê o aten-
dimento as pessoas acima dos 75 
anos. Depois quem tiver comorbi-
dades. A secretária explica que as 
vacinas chegarão por semana, até 
mesmo por causa da capacidade 
de armazenamento na Superinten-
dência Regional de Saúde.

Através do processo: 655/2020 
na modalidade Pregão Eletrônico 
323/2020, Montes Claros aplicou 
R$ 423,9 mil na aquisição de más-
caras descartáveis, fundamentada 
no Regime Especial Simplificado, 

previsto na Lei 13.979/ 20. CON-
TRATO: 655/2020. O material foi 
comprado junto a empresa Medei-
ros Candelore Comércio Importa-
ção, conforme contrato assinado 
no dia 5 de janeiro de 2021 pela 
Secretaria Municipal de Saúde. Por 
outro lado, o processo: 496/2020 
modalidade pregão eletrônico 
221/2020 adquiriu equipamento 
de proteção individual (EPI) e ter-
mômetro digital, para atender a 
demanda da Secretaria de Desen-
volvimento Social de Montes Cla-
ros, junto a empresa Dental Uni-
verso no valor de R$ 27.175,00 em 
contrato no dia 24 de novembro 
de 2020, mas divulgado no último 
sábado, dia 16 de dezembro.

Começou ontem (18) e prosse-
gue até o próximo dia 29, as ins-
crições para o processo seletivo 
simplificado aberto pela Secreta-
ria de Estado da Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG), destinado à 
contratação de 79 profissionais 
que atuarão na implementação do 
Plano de contingência para Vaci-
nação contra a Covid-19, doença 
causada pelo novo coronavírus. 
Todas as 28 unidades regionais da 
SES-MG serão contempladas com 
a contratação de profissionais de 
nível técnico e superior, entre 
elas a Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros e as 
Gerências Regionais de Saúde de 
Januária e Pirapora.

De acordo com o Edital 
01/2021, as inscrições são gra-
tuitas e podem ser feitas no site: 
www.saude.mg.gov.br/processo-

seletivo. Para todo o Estado estão 
sendo disponibilizadas 32 vagas 
para profissionais de nível supe-
rior nas áreas de enfermagem, 
farmácia, biomedicina, gestão 
em serviços de saúde ou ciências 
biológicas; e 47 vagas para pro-
fissionais de nível médio/técnico 
em patologia/análises clínicas. A 
remuneração dos profissionais 
de nível superior poderá chegar a 
R$ 4.955,15 e dos técnicos a R$ 
1.240,00. Todos terão direito a 
vale alimentação no valor de R$ 
47,00 por dia trabalhado. Os pro-
fissionais de nível superior serão 
contratados para executar ativi-
dades técnicas e administrativas, 
planejamento, gestão, regulação, 
vigilância sanitária e epidemioló-
gica. Já os técnicos de nível médio 
atuarão nos laboratórios macror-
regionais e nas unidades regio-

nais da SES-MG.
O processo seletivo será reali-

zado em duas etapas, de caráter 
eliminatório e classificatório, sen-
do a primeira compreendendo 
análise curricular e, a segunda, 
realização de entrevista. Os con-
tratos temporários terão vigência 
de seis meses a partir da sua assi-
natura, podendo ser prorrogados 
pelo prazo necessário à superação 
do estado de calamidade pública 
decorrente da pandemia causada 
pelo novo coronavírus. A aprova-
ção no processo seletivo não gera 
direito a imediata contratação, 
mas sim possibilidade, observada 
a necessidade e conveniência da 
administração pública. Todas as 
informações podem ser conferi-
das no edital, por meio do link: 
www.saude.mg.gov.br/processo-
seletivo. (GA)

O professor e pesquisador Thia-
go Henrique Xavier Guimarães, de 
Montes Claros está entre os sele-
cionados para integrar a comissão 
científica de Espondiloartrites da 
Sociedade Brasileira de Reumato-
logia (SBR), ele que é egresso do 
programa de residência em Clínica 
Médica, do Hospital Universitário 
Clemente de Faria (HUCF/Unimon-
tes). O trabalho será desenvolvido 
ao longo de dois anos (2021-2022), 
em consonância com o mandato da 
gestão do presidente Ricardo Ma-
chado Xavier (Universidade Federal 
do Rio Grande do Sul). O professor 
Marcelo Pinheiro (Unifesp) preside 
a referida comissão. No plano es-
tadual, Thiago Guimarães assume, 
também, a cadeira da comissão 
científica para doenças osteometa-
bólicas – sendo a mais comum a Os-
teoporose – na Sociedade Mineira 
de Reumatologia, uma das 24 regio-
nais do país da SBR. A entidade em 

Minas é presidida pela médica Ma-
riana Peixoto, da Santa Casa (Belo 
Horizonte).

A presença de um profissional 
do Norte de Minas nas duas comis-
sões é inédita e de grande expressi-
vidade, uma vez que a região ainda 
trabalha na maior consolidação da 
área. “Somos apenas 11 médicos da 
reumatologia para todo o Norte de 
Minas, mas com demanda de trata-
mentos entre leves e severos para 
uma área ainda maior, até mesmo 
com pacientes oriundos do sul da 
Bahia”, destaca Thiago. 

A motivação está na possibi-
lidade de difundir as diretrizes, 
aplicativos, ferramentas virtuais, 
publicações de trabalhos e gerar 
conhecimento neste segmento da 
Medicina – inclusive a respeito das 
doenças de alta complexidade. “A 
gente passa a ter a oportunidade 
de mostrar qual é a importância do 
reumatologista para o sistema de 

saúde, mas, sobretudo, cria pers-
pectivas de diálogo e aproximação 
da região com os grandes centros, 
difundindo conteúdos atualiza-
dos junto aos clínicos atuantes nas 
demais cidades, para que possam 
identificar e reconhecer as doenças 
reumáticas”, completa.

Os integrantes de cada comissão 
científica da Sociedade Brasileira de 
Reumatologia são efetivados a partir 
de uma seleção de currículo. A área 
de Espondiloartrites é responsável 
pelas doenças que acometem colu-
na e articulações periféricas. Thiago 
graduou-se em medicina em 2012, 
com residência em Clínica Médica 
pelo HUCF/Unimontes (2013-2014) 
e em Reumatologia pelo Hospital de 
Clínicas, da Universidade Federal de 
Uberlândia (2015-2016). É titular da 
SBR desde 2017. Atua no corpo-clí-
nico da Santa Casa de Montes Claros 
e como docente em uma faculdade 
particular da cidade. (GA)

O Ministério da Saúde publicou, 
ontem (18), no Diário Oficial da 
União (DOU), a portaria instituin-
do a obrigatoriedade do registro 
de aplicação de vacinas contra a 
Covid-19 nos sistemas de informa-
ção disponibilizados pela pasta. 
A medida vale para as instituições 
públicas e privadas que realizarem 
o procedimento de vacinação. No 
caso das instituições públicas, as in-
formações deverão ser registradas 
de maneira individualizada.

Segundo a portaria, a medida 
levou em consideração a necessida-
de de planejar e executar respostas 
adequadas para o enfrentamento 
da pandemia, que “sejam condizen-

tes com a velocidade da mudança 
no cenário epidemiológico e o po-
tencial esgotamento da capacidade 
instalada dos serviços de saúde’’.

De acordo com o ministério, 
também foi levada em conside-
ração, a necessidade de articular 
ações para a integração de serviços 
de saúde, em especial da vigilância, 
com o objetivo de dar uma resposta 
mais rápida para as diferentes situa-
ções que possam vir a ocorrer.

Segundo a portaria, as institui-
ções que quiserem vacinar contra 
o coronavírus deverão estar devida-
mente licenciadas para a atividade 
pela autoridade sanitária compe-
tente e também estar inscritas no 

Cadastro Nacional de Estabeleci-
mentos de Saúde (CNES).

Entre outras obrigações, os ser-
viços deverão manter acessíveis à 
autoridade sanitária documentos 
que comprovem a origem das va-
cinas utilizadas contra a Covid-19; 
notificar a ocorrência de eventos 
adversos pós-vacinação; investigar 
incidentes e falhas em seus proces-
sos que podem ter contribuído para 
a ocorrência de erros de vacinação.

As instituições terão ainda que 
registrar as vacinas contra a Co-
vid-19 adquiridas ou recebidas, 
com a identificação dos lotes e la-
boratórios.

No caso dos serviços de vacina-

ção públicos, eles também deverão 
controlar e registrar os estoques e a 
distribuição de vacinas contra a co-
vid-19, por meio de sistema do Mi-
nistério da Saúde. Essas instituições 
deverão ainda registrar e controlar 
as perdas físicas e técnicas das va-
cinas.

DADOS CADASTRAIS

As instituições públicas terão 
que manter atualizados os dados 
cadastrais de residência do cida-
dão vacinado no Sistema de Ca-
dastramento de Usuários do SUS 
(Cadsus). Entre outras informa-
ções deverão constar dados como 

o número do CPF ou do Cartão 
Nacional de Saúde (CNS), nome 
completo do vacinado, sexo, data 
de nascimento e nome da mãe do 
vacinado.

Também serão solicitadas infor-
mações adicionais como data da 
vacinação; a qual grupo prioritário 
para vacinação pertence a pessoa 
vacinada; o nome e o código da 
vacina; número do lote da vacina; 
nome do fabricante; CPF do va-
cinador; tipo de dose aplicada e 
CNES do serviço de vacinação.

A portaria também traz instru-
ções sobre as informações míni-
mas que devem constar no cartão 
de vacinação contra a covid-19. 

São elas o nome completo, docu-
mento de identificação e data de 
nascimento da pessoa vacinada; 
nome da vacina; dose aplicada; 
data da vacinação; número do lote 
da vacina; nome do fabricante; 
identificação do serviço de vaci-
nação; identificação do vacinador; 
e data da próxima dose, quando 
aplicável.

A comprovação da vacinação 
poderá ser feita por meio do car-
tão de vacinação, do Certificado 
Nacional de Vacinação emitido 
pelo serviço de vacinação ou pelo 
próprio cidadão, via aplicativo Co-
necte SUS disponibilizado pelo Mi-
nistério da Saúde. (Agência Brasil)

DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

Portaria institui obrigatoriedade do registro 
da aplicação da vacina
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rotatória é liberada e mão inglesa é 
mantida em avenida de Moc

Montes-clarenses pedalaram 4,8 mil quilômetros 
para ajudar crianças

DIVULGAçãO 

GIRLENO ALENCAR 

A rotatória da praça dos Jatobás 
está liberada desde o dia 30 de de-
zembro, depois de interditada por 
mais de seis meses, mas mesmo 
assim a Prefeitura de Montes Claros 

mantém a avenida José Corrêa Ma-
chado funcionando com meia pista 
na mão inglesa, ou seja, com os 
veículos andando na contramão da 
direção. A Prefeitura divulgou que 
depois da pavimentação asfáltica ser 
concluída na rotatória do helipon-

to, da praça dos Jatobás, localizada 
na confluência das avenidas Mestra 
Fininha, José Correa Machado e 
Vicente Guimarães, a Prefeitura de 
Montes Claros liberou o tráfego de 
veículos no local. A mão inglesa foi 
criada como forma de permitir o 

fluxo de veículos pela zona Sul da 
cidade.

Diariamente, mais de 40 mil ve-
ículos passam pelo trecho, consi-
derado a melhor opção para quem 
mora na região sul de Montes Claros 
e pretende chegar à área central da 

cidade. As novas avenidas Doutor Al-
vimar Gonçalves de Oliveira (Córre-
go do Bicano) e Manoel Caribé Filho 
(Córrego Vargem Grande), ambas 
na região sul da cidade, juntamen-
te com a totalmente reconstruída 
Vicente Guimarães, formarão um 

grande corredor de trânsito que vai 
facilitar o acesso ao Anel Rodoviário 
Sul. Os benefícios para a população 
de Montes Claros são inúmeros, 
como mais segurança, acessibilida-
de, áreas para a prática de esportes 
e facilidade de deslocamento. 

Os ciclistas de Montes Claros 
pedalaram 3 mil milhas, aproxi-
madamente 4,8 mil quilômetros 
dentro do projeto “Sight For Kids”, 
desenvolvimento pela Fundação 
Internacional do Lions Clube. Com 
as pedaladas dos montes-clarenses, 
foram arrecadados Us$ 376,00, o 
equivalente a R$ 1.873,45 que fo-
ram destinados a Fundação Interna-
cional. O Lions Clube Montes Cla-
ros fez parceria com a Associação 

dos Ciclistas de Montes Claros, que 
mobilizou os ciclistas a aderirem 
nesta campanha. O presidente do 
Lions Clube Montes Claros Serta-
nejo, Jefferson Tolentino Trindade 
comemora: “É com parcerias como 
essa, que nosso Clube fez, que va-
mos de fato exercer nosso papel de 
servir”, relatou.

Desde o ano 2002 que a Fun-
dação de Lions Clubs Internatio-
nal tem parceria com a Johnson & 

Johnson Vision para implementar o 
programa de saúde ocular com base 
nas escolas, o “Visão para Crian-
ças”. O programa mobiliza Leões e 
profissionais de saúde ocular para 
oferecer serviços abrangentes para 
a saúde ocular nas escolas de baixa 
renda, atualmente em quatro países 
da Ásia, África e Europa. Ele oferece 
aos professores treinamento para 
ministrar instrução sobre a saúde 
ocular, realizar teste de acuidade 

visual e examinar doenças oculares 
comuns. Os alunos identificados 
com possíveis deficiências visuais 
ou doenças oculares são encami-
nhados a profissionais da saúde 
para avaliação.

De acordo com a Organização 
Mundial da Saúde, cerca de 312 
milhões de crianças com menos de 
19 anos têm miopia (vista curta), e 
metade destes casos não são detec-
tados e nem tratados. Além disso, 

quase 19 milhões de crianças em 
todo o mundo têm deficiências vi-
suais que não podem ser corrigidas 
por lentes corretivas. Três quartos 
delas vivem nas regiões mais caren-
tes da Ásia e África, onde há pouco 
acesso a tratamentos para doenças 
evitáveis ou tratáveis. As crianças 
sem acesso a serviços de saúde ocu-
lar correm o risco de ter dificulda-
de na escola, piorar a qualidade de 
vida e até de ficarem cegas.

Em 2002, a Fundação de Lions 
Clubs International e Johnson & 
Johnson Vision ofereceram uma 
solução, criando o ‘Visão para 
Crianças’, um programa pioneiro 
de saúde ocular nas escolas que 
mobiliza os Leões a oferecer instru-
ção sobre a saúde ocular, exames de 
visão de alta qualidade e acesso ao 
encaminhamento para cuidados e 
tratamentos oftalmológicos profis-
sionais, incluindo óculos. (GA) 

DIVULGAçAO
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*Michael Stephan da Silva

O ato de viver, naturalmente, nos propõe desde 
o nascimento um grande desafio - crescer. Isso quer 
dizer que não há o que esteja neste mundo terreno 
que não nos conduza a uma potencial superação de 
si dia a dia. Por exemplo, a lagarta não pode evitar de 
se transformar em borboleta. Bem como a criança não 
pode escolher entre ser adulto ou não. E ainda sim há 
pessoas que dizem terem pavor de viverem problemas 
no decorrer de sua existência. Até o ato de crescer dói 
e isso não quer dizer que seja ruim. Alguns definiti-
vamente fazem de tudo para não ter que enfrentar as 
provações que se perfazem durante o caminho da vida. 
Podemos dizer que viver é o mais belo e o mais intri-
gante ato de coragem de todo ser humano. De igual 
modo, o ator e diretor de cinema, Charles Chaplin, 
instrui que “a vida é maravilhosa se não se tem medo 
dela”. Com tal pensamento vale lembrar que as pala-
vras medo e coragem não são opostas, mas interagem 
entre si, já que coragem, segundo o site Wikipédia, 
não significa não ter medo, mas é a capacidade de agir 
apesar do medo, do temor, da intimidação.

Nesse propósito ressaltamos que toda pessoa que 
vive em empreendimento de si, está mergulhada em 
ter que resolver problemas. Para o cientista norte-a-
mericano, Benjamim Flanklin, “viver é enfrentar um 
problema atrás do outro. O modo como você o encara 
é que faz a diferença”. Por conseguinte podemos di-
zer que quando enfrentamos o problema apenas como 
algo negativo, isso tende a nos conduzir para baixo, 
para a perdição, isto é, para o desânimo e para a tris-
teza. Lado outro, quando enxergamos os problemas 
como desafios, podemos, além disso, sermos direcio-
nados a viver oportunidades e situações que nos trarão 
distinto tirocínio para o momento vindouro e vitórias 
jamais pensadas. Vale lembrar igualmente a passagem 
bíblica, em 1 Samuel, 17:4, do enfrentamento entre 
Davi e Golias que retrata como é poder se deparar a 
um grande desafio. Pois, inicialmente, parecia ser im-
possível Davi vencer aquele gigante filisteu, contudo 
sua coragem, determinação, fé e confiança o conduziu 
à fantástica vitória.

Então não é que tenhamos que “amar” problemas 
desenfreadamente. Todavia, todo “problema” traz em 
si um aprendizado e uma experiência que nos fará uma 
pessoa ainda mais forte, mais capacitada e mais decidi-
da. Não é o desafio em si que é a chave para tal evolu-
ção, mas a lição que ele traz consigo. Quem “corre”, ou 
evita problemas a todo instante, definitivamente ainda 
não aprendeu a viver! Podemos dizer que essa pessoa 
se encontra nas trevas de sua alma! Pois todo e qual-
quer obstáculo carrega consigo uma chave e um abrir 
de portas para estarmos mais próximos da plenitude 
da vida. Contudo toda e qualquer ação nos impulsa 
a estarmos à frente de diversas situações desafiadoras 
que nos são apresentadas. Enquanto, a inércia pelo 
medo nos afasta cada vez mais de sentirmos o verda-
deiro sabor do que é estar vivo. É no enfrentamento ao 
desafio que realmente podemos compreender o quão 
é bom viver e valorosamente podermos contribuir para 
com a vida do outro. Vivamos o desafio! Não deixemos 
o medo nos paralisar! Ousemos a viver o que nunca 
vivemos para conquistar o que jamais conquistamos!

A CHAVE QUE ABRE 
PORTAS PARA A 

PLENITUDE DA VIDA!

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 145ª Cia/10º 
BPM

VAGA DE EMPrEGO
FAXInEIrA

De segunda à sábado – meio expediente.
Interessados entregar currículo no seguinte endereço:

Rua Juventino Gomes, nº 223, Vila Guilhermina - Montes Claros – MG
Ou enviar por e-mail: rh@vigillaralarmes.com.br

Salário a combinar. 

Motociclista morre em 
acidente na MG-208, em 
Francisco Dumont

Jiboia é capturada após atacar 
galinha em Francisco Sá

Um motociclista morreu em um 
acidente na MG-208, em Francisco 
Dumont, neste domingo (17).

Segundo informações da Polícia 
Militar Rodoviária, a suspeita é de 
que ele perdeu o controle da moto, 
saiu da rodovia e bateu em uma ca-
naleta às margens esquerda da pista 
contrária.

Ainda de acordo com a polícia, o 
motociclista retornava de uma festa 
na Comunidade de Sampo, zona ru-
ral de Francisco Dumont. O corpo 
foi encontrado por familiares que 
fizeram buscas porque ele demorou 
a retornar para casa.

A perícia da Polícia Civil foi acio-
nada e caso deve ser apurado. O 
acidente foi na altura do km-30.

A Polícia Civil investiga a mor-
te de um homem, de 53 anos, 
que foi assassinado a tiros na 
zona rural de Jaíba, no domingo 
(17). O corpo de Juracy Gonçal-
ves de Queiroz foi encontrado 
no curral da fazenda dele por 
um vizinho. A vítima apresentava 
marcas de tiros nas costas, rosto 

e mão.
De acordo com informações 

da Polícia Militar, o filho contou 
que recentemente, um boi da fa-
zenda havia sido furtado e o pai 
passou a monitorar o local com 
uma espingarda cartucheira. No 
início do mês, ao perceber a pre-
sença de uma caminhonete perto 

do curral, ele atirou e acertou 
um dos criminosos.

O homem foi socorrido pelos 
comparsas e morreu após dar 
entrada no hospital de Janaúba. 
Ele era conhecido nos meios po-
liciais por furtos na região.

Ainda segundo a PM, a família 
relatou que desde então, Juracy 

passou a receber diversas amea-
ças e foi baleado nesse domingo, 
enquanto tirava leite no curral. 
O crime foi no Povoado de Tam-
buril.

A polícia faz rastreamento, 
mas até o momento ninguém foi 
preso. O caso será investigado 
pela Polícia Civil.

Uma jiboia foi capturada pe-
los bombeiros no quintal de uma 
casa, em Francisco Sá, nesse do-
mingo (17). O animal media 1,60 
metro e foi encontrado perto de 
um galinheiro.

Quando os bombeiros chega-
ram no local, a jiboia tinha comi-
do uma galinha e ameaçava ata-
car outros animais. O imóvel fica 
perto de uma área de vegetação 
e os moradores relataram que já 
apareceram cobras no local ou-
tras vezes.

Com uso de EPI’s apropria-
dos, os militares fizeram a captu-
ra e a cobra foi colocada em um 
recipiente para transporte. Ela 
não tinha ferimentos e foi devol-
vida ao habitat natural.

CORPO DE BOMBEIROS

POLÍCIA MILITAR RODOVIÁRIA

homem é assassinado a 
tiros em curral de fazenda, 
em Jaíba
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Movimento nacional reclama de 
vazamento do áudio

Praça do Alto da Boa Vista tem licitação 
anulada

MCTrans nomeia membros da Jarí com 
direito a jetons

Caixa libera saque para nascidos em 
agosto

GIrlEnO AlEnCAr 

A advogada Aline Bastos, coor-
denadora municipal do Movimento 
pela Reabertura das Escolas está 
surpresa com o vazamento do áu-
dio da sua conversa com o prefeito 
Humberto Souto, pois afirma que 
foi orientada a mandar uma mensa-
gem de voz pedindo ao prefeito o 
apoio em prol da causa e pedindo a 
retomada das aulas. “Estou surpresa 
com a reação, pois do mesmo jeito 
que mandei o áudio somente para o 
prefeito, esperava que ele também 
respondesse apenas para minha 
pessoa”, explica a advogada, que no 
sábado colocou mais de 100 veículos 
em carreata pelas ruas da cidade. O 
mesmo ato foi realizado em várias 
cidades brasileiras.

Ainda no domingo, depois do va-
zamento do áudio, Aline Bastos tam-
bém publicou o áudio que mandou 
ao prefeito. Também divulgou uma 
mensagem de resposta ao prefeito, 

onde afirma que “o ‘Stablischment’ 
ainda não quer que as Escolas rea-
bram, precisam de corpos para a de-
fesa da tese de trancamento parcial: 
desonesto, político e tendencioso. A 
vida e a saúde serão sempre priori-
zadas. Mas não através de tranca-
mentos seletivos, comprovadamente 
ineficientes, que propagam e matam 
muito mais, direta e indiretamente”.

Ainda afirma que “a ciência atesta 
a irrelevante capacidade da crian-
ça de transmitir a Covid-19, muito 
menos de sofrer gravemente com a 
doença. O prefeito se mostra equivo-
cado quando diz que cidades e paí-
ses como Paris, Amsterdã, Espanha, 
Portugal e Inglaterra e São Paulo 
adotaram as mesmas políticas utili-
zadas aqui. Definitivamente não foi 
assim: nos países e cidades citados, 
não houve fechamento de escolas 
por mais de 60 dias. Ao contrário, 
apesar de viverem a segunda onda 
da doença, com altas taxas de contá-
gio e de letalidade, as escolas foram 

priorizadas e permaneceram abertas 
por quase todos os segundo semes-
tre de 2020. São Paulo decretou nes-
ta semana o retorno presencial das 
aulas para 01/02/2021, mesmo tendo 
as piores taxas de letalidade do país”.

 “Se preocupação é a vida e a saú-
de, conforme repetido inúmeras ve-
zes, elas deveriam ser consideradas 
em seu sentido mais amplo: “estado 
de completo bem-estar físico, mental 
e social e não somente ausência de 
afecções e enfermidades”, confor-
me definido pela OMS. A cadeia de 
serviços, pessoas e famílias que en-
volvem as escolas é gigantesca. São 
muitos empregos diretos e indire-
tos, o que impacta em larga escala a 
economia, na geração de empregos 
e de renda, atuando como fator de 
sobrevivência. O STF faz o jogo do 
Deep State brasileiro, contradizendo 
a Constituição e violando a repú-
blica. Essa política de autoritarismo 
está chegando ao limite da tolerân-
cia, obrigando a população a lutar 

judicialmente através de ações civis 
contra as prefeituras, reclamando 
os Direitos Constitucionais de cada 
cidadão. Neste momento, está sen-
do violado o Princípio da Dignida-
de da pessoa humana, o que torna 
possível o requerimento de um 
benefício pelo município, por dar 
causa a sua insubsistência”.

“Somos admiradores do traba-
lho do prefeito Humberto Souto e 
estamos incluídos nos mais de 80% 
da população que aprovam sua ges-
tão. Mas, diante de suas decisões e 
de seu discurso, entendemos que 
ele não quer correr riscos. Está 
pressionado por outras cidades do 
Estado, que politizaram a questão. 

Agimos dentro da legalidade e da 
ordem. Estamos oferecendo ao 
prefeito a oportunidade inaugurar 
o rompimento com políticas ten-
denciosas e estabelecer a verdade, 
mostrando para o Brasil e para o 
mundo que Montes Claros não co-
locou a educação de joelhos, como 
querem os ‘Professores’”.

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente anulou o processo licita-
tório para a reforma da praça do 
bairro Alto da Boa Vista, conforme 
decisão do secretário Paulo Ribei-
ro, publicada no Diário Oficial de 
sábado (16). A medida foi adotada 
depois que a empresa Construtora 
Ado interpôs pedido de impugna-
ção de edital, cujo objeto é a con-
tratação de sociedade empresária 
especializada para execução de 
obras de reforma da praça Alto Boa 
Vista, no Município de Montes Cla-
ros. A Comissão de Licitação aca-

tou o parecer da Procuradoria pela 
anulação do edital, e a abertura de 
um novo processo, para depois de 
verificados os itens exigidos, bem 
como quantitativos descritos no 
item quanto à capacitação técnico 
profissional que ficaram divergen-
tes da planilha de orçamento apre-
sentada no processo.

Ainda na edição de sábado 
do Diário Oficial a Prefeitura de 
Montes Claros aumentou em R$ 
167.901,91 o valor do contrato 
com a empresa Mega Constru-
tora, responsável pelas obras de 

reforma da Unidade de Saúde Al-
pheu de Quadros, para instalação 
do Hospital de Campanha (Co-
vid-19). Esse valor corresponde 
a 45,28% do valor originalmente 
contratado e com isso, com esse 
acréscimo o valor do contrato 
passa a vigorar em R$ 538.724,47, 
mantendo os efeitos a partir de 26 
de dezembro de 2020 e coincidin-
do o prazo final para conclusão 
das obras em 25 de abril de 2021. 
Por isso, foram repactuadas as pla-
nilhas orçamentárias contratuais. 
(GA)

A Empresa Municipal de Planeja-
mento, Gestão e Educação em Trân-
sito e Transportes de Montes Cla-
ros (MCTrans) publicou a Portaria  
007/2021, onde designa os mem-
bros da empresa para comporem a 
1ª e a 2ª Comissão de Julgamento da 
Defesa de Notificação da Autuação 
de Trânsito, criada para examinar e 
decidir sobre Defesas de Autos de 
Infração de Trânsito. Os nomeados 
terão direito ao jeton no valor de 
R$ 100,00 por reunião realizada no 
mês e o pagamento será efetuado 
mensalmente, consoante ao núme-
ro de reuniões realizadas no mês. 
Cada membro tem o mínimo de 

processos julgados a serem analisa-
dos. Esse jeton não implica em in-
corporação ao salário dos membros 
que estejam compondo a Comissão 
de Defesa da Autuação.

As defesas interpostas contra as 
Notificações de Autuações de Infra-
ções de Trânsito de competência 
Municipal, lavrados na forma do 
artigo 280 do Código de Trânsito 
Brasileiro pelos Agentes da fisca-
lização legalmente credenciados 
pela MCTrans, serão julgadas pelas 
Comissões  instituídas, que deci-
dirão quanto a regularidade, con-
sistência e mérito. A comissão de 
defesa da autuação promoverá, por 

seus membros, diligências, visando 
reunir as informações necessárias 
para análise e julgamento das de-
fesas de autuações de competência 
municipal; quando julgar neces-
sário, requisitar do proponente, a 
apresentação de laudos, perícias, 
exames e provas documentais para 
a instrução processual. O presi-
dente da Comissão de Defesa deve 
ter formação de nível superior e 
os outros dois membros relatores 
com conhecimentos básicos sobre 
a legislação de trânsito, decidirão 
em reunião específica sobre o aco-
lhimento ou não das defesas inter-
postas. (GA)

A Caixa Econômica Federal libe-
rou ontem (18) as operações de sa-
ques e transferências de parcelas do 
auxílio emergencial e auxílio emer-
gencial extensão para 3,4 milhões 
de pessoas nascidas em agosto.

Esses beneficiários tiveram o 
dinheiro creditado na poupança 

social digital nos ciclos 5 e 6 de pa-
gamentos do programa, no total de 
R$ 2,4 bilhões. Agora, quem ainda 
tiver recursos na conta poderá sa-
car nas lotéricas, correspondentes 
Caixa Aqui ou mesmo nas agências.

Para o saque em espécie, é preci-
so fazer o login no aplicativo Caixa 

Tem, selecionar a opção “saque sem 
cartão” e “gerar código de saque”. 
Depois, o trabalhador deve inserir 
a senha para visualizar o código 
de saque na tela do celular, com 
validade de uma hora. Esse código 
deve ser utilizado para a retirada do 
dinheiro.

Além disso, é possível movi-
mentar ou transferir os recursos 
para contas em outros bancos por 
meio do aplicativo Caixa Tem. Com 
ele ainda é possível fazer compras 
na internet e nas maquininhas em 
diversos estabelecimentos comer-
ciais, por meio do cartão de débito 

virtual e QR Code. O beneficiário 
também pode pagar boletos e con-
tas, como água e telefone, pelo 
próprio aplicativo ou nas casas lo-
téricas.

O calendário do auxílio emer-
gencial foi organizado em seis ci-
clos de crédito em conta poupança 

social digital e de saque em espécie, 
de acordo com o mês de nascimen-
to. Em dezembro, a Caixa encerrou 
a etapa de pagamentos em conta. Já 
a liberação das operações de trans-
ferências e saques acontece até 27 
de janeiro. (Agência Brasil)

DIVULGAçãO 

DIVULGAçãO 

DIVULGAçãO 

AUXílIO EMErGEnCIAl
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RESUMO DE Novelas

Bruna Marquezine e Enzo Celulari 
estão namorando, diz colunista; 
atriz não comenta

Andressa Suita posa de biquíni e 
Gusttavo lima, tentando reconciliação, 
curte foto

Amigos confirmaram namoro de Bruna Marquezine e Enzo Celulari, relata o colunista 
Leo Dias nesta segunda-feira (18). Rumores que atriz e empresário estão juntos começaram 

em junho de 2020

Bruna Marquezine e Enzo Celulari estão namorando, afirma o colunista Leo Dias, do portal “Metrópoles”, nesta 
segunda-feira (18). De acordo com o jornalista, a informação foi passada por amigos e o casal estaria hospedado 
em um hotel. Procurada pela publicação, a influencer preferiu não se pronunciar. Os rumores de romance da 
atriz com o empresário começaram em junho do ano passado e se intensificaram quando Bruna chamou Enzo de 
“mozão” ao comentar um vídeo do filho de Claudia Raia.

Já no mês seguinte, o irmão de Sophia Raia se pronunciou pela primeira vez ao ser questionado sobre o supos-
to affair. “Não, não tem nada para falar disso”, resumiu o primogênito da atriz. A irmã de Luana Marquezine não 
assume um relacionamento desde a separação com Neymar em outubro de 2018. Enzo está oficialmente solteiro 
desde o ano passado, quando rompeu relação com a modelo Victoria Grendene.

MARQUEZINE ABRIU O JOGO SOBRE VIDA AMOROSA EM 2020
No final do ano passado, em entrevista à revista “Ela”, a influencer afirmou que reprova uma ideia de primeiro 

encontro em sua casa. “Nos últimos meses, não tinha essa de ‘vamos jantar?’. Você vai ter que ir para casa da pes-
soa e a pessoa para a sua. Pior ainda! Imagina eu receber alguém na minha casa? O date pode ser ótimo e o papo 
uma delícia, mas pode ser um saco também. E você não tem para onde sair porque você está dentro da sua casa! 
É também não pode mandar a pessoa ir embora”, justificou.

E acrescentou: “Sempre fui chata. Eu tenho preguiça de primeiro encontro. Sabe aquela saída que você ainda 
não conhece a pessoa? Que você vai para conhecer para saber se vai rolar?”. “Meus dates são, normalmente, com 
pessoas que, de alguma forma, eu já tive algum contato, são amigos de amigo. Alguém que por algum motivo eu 
tive que conviver e teve abertura para isso”, completou a atriz, que passou a virada do ano em ilha privativa de 
Angra dos Reis.

A modelo Andressa Suita e Gusttavo Lima foram fotografados por uma fã em Angra dos 
Reis quando curtiam um passeio na embarcação do sertanejo. Nesta segunda (18), ela pos-

tou clique de biquíni em um barco e ganhou o ‘like’ do cantor.

Andressa Suita fez seu primeiro post no Instagram após ser fotografada por uma fã em embarcação com o 
ex-marido, Gusttavo Lima, neste fim de semana. No clique, ela aparecia de biquíni preto com detalhes em neon 
sentada na popa de um barco. “Às vezes, a gente só precisa sentar em um canto, olhar pro céu e agradecer...”, 
escreveu a modelo, separada do cantor desde outubro de 2020. Entre os famosos que haviam curtido o clique 
desta segunda-feira (18) estava Gusttavo Lima (veja a seguir)

Além da interação do ex-marido, outras famosas se manifestaram nos comentários do post, que ultrapassou 2 
milhões de curtidas em cerca de uma hora. “Maravilhosa! Deus abençoe”, escreveu Gabi Martins. Mulher do cantor 
Leonardo, Poliana a incentivou: “Seja feliz”. “Deus abençoe você”, indicou a influenciadora Mileide Mihaile. “Tor-
cendo muito por vocês”, admitiu Bella Falconi sobre uma possível retomada do casamento.

SERTANEJO INDICOU DESEJO DE RECONCILIAçãO: ‘É MUITO CEDO PARA FALAR EM VOLTA’
Ao colunista Leo Dias, Gusttavo indicou que os dois estão tentando se reconciliar, mas não confirmou a volta 

do relacionamento. “Vou ser bem sincero. Ela é a mãe dos meus filhos. Mulher que eu mais amo neste mundo”, 
declarou-se o sertanejo, que teria tentado a aproximação outras vezes, sem sucesso.

Ele indicou que o passeio de barco em Angra dos Reis, na região da Costa Verde do Rio de Janeiro, foi uma 
iniciativa dele. “Ainda é muito cedo para falar em volta. Convidei Andressa para passar um fim de semana comigo, 
e ela veio. Em nome dos nossos filhos, resolvemos nos encontrar”, ponderou o “Embaixador”, pai de Gabriel, de 
3 anos, e Samuel, de 2. O mineiro completou: “Não podemos ficar inimigos. Tudo no tempo de Deus”.

Tamara fica encantada 
com a simpatia de Apo-
lo. Agilson avisa a Lu-
crécia que eles voltaram 
a apoiar Aparício. André 
comenta com Adriana 

que o desempenho de Tamara na corrida está ruim. 
Carmela ameaça falar com Rodrigo, caso Henrique não 
a coloque em outra campanha. Apolo vence a corrida. 
Leonora e Carmela disputam a vaga de modelo, e Ro-
drigo decide fazer um teste com as duas. O advogado 
da Peripécia comunica a Rebeca e suas amigas que o 
proprietário lhes emprestará um apartamento. Camila 
e Giovanni desconfiam de Bruna e Enéas. 

Joyce se desespera com 
a revelação de Ivana. Si-
mone tenta confortar a 
prima. Ruy desabafa com 
Ritinha sobre a irmã. Euri-
co confronta Dantas sobre 

o talão de cheques perdido. Silvana paga por um celular 
contrabandeado na clínica com o cheque de Dantas. Abel 
comenta com Nazaré que deseja um neto como Ruyzi-
nho. Eugênio teme perder a confiança de Ivana. Simone 
aconselha Joyce a conversar com Eva. Bibi desconfia de 
que Rubinho a esteja traindo. Eurico ironiza Ivana para 
Nonato. Garcia vê Irene na rua e a reconhece.

Maria Adília mente para 
Guiomar, afirmando que 
não sabe quem é o pai de 
Candinho. Veridiana repre-
ende a filha. Samuel lembra 
a Lindaura seu amigo Ma-

nolo chegará a Vila dos Ventos. Alberto oferece vantagens 
para Silvestre, em troca do silêncio do mineiro. Juliano e 
Cassiano desconfiam de que Hélio esteja encobrindo a 
verdade sobre o sequestro de Samuel. Ester e Cassiano 
procuram Hélio para conversar.

Junior conversa com 
Carmen e diz que ela pre-
cisa tratar melhor Duda. 
Maria conversa com a 
boneca Laura, que está 
em sua forma humana, 

sobre os origamis tornarem realidade. Estreia do clipe da 
música “Laços de Coração”. Carmen, que está com duas 
das quatro pinturas (a sua e a que comprou de Matilde), 
tenta achar algum significado sobre o tesouro. Ernestina, 
que na verdade é Matilde, tenta ensinar futebol para as 
meninas. Os meninos veem o treino e dizem que elas irão 
perder a partida de futebol que terão contra eles. 
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hUCF registra queda no número 
de casos de leishmaniose

norte de Minas registra uma morte por 
Covid-19 em Francisco Sá

Se a análise individual para cada 
tipo da doença é igual, o cenário é 
diferente. O número de casos de 
Leishmaniose Visceral no HUCF 
caiu 50,8% de um ano para outro. 
Em 2019, foram 185 atendimentos. 
No ano passado, o Hospital teve 
apenas 91 registros. Esta é a for-
ma mais grave da doença e, dentre 
seus sintomas, destaca-se a febre 
irregular e de longa duração, além 
do aumento do tamanho do fígado 
e baço, falta de apetite, perda de 
peso, anemia e sensação de fraque-
za.

Já em relação à Leishmaniose 
Cutânea, também chamada de Te-
gumentar, houve um aumento na 
incidência em 5,3%. Passou de 264 
em 2019 para 278 casos atendidos 
no HUCF em 2020. Há, ainda, o 
subtipo Cutaneomucosa, com o re-
gistro ainda maior: subiu 60% entre 
os dois anos, passando de 50 casos 
em 2019 para 80 em 2020.

Leishmaniose cutânea: apresenta 
como principais sintomas erupções 
cutâneas, principalmente no nariz, 
boca e garganta. As lesões possuem 
o formato ovalado, a cor avermelha-
da, as bordas elevadas e delimitadas 
e, geralmente, indolores. É impor-
tante observar também que, cerca 
de duas semanas após a picada do 
mosquito, pode surgir no local uma 
elevação avermelhada, formando 
em seguida uma lesão com uma 
crosta ou secreção.

E os casos não especificados (NE) 
do tipo da Leishmaniose dobraram 
no mesmo período, de 5 (2019) 
para 10 atendimentos (2020).

O tratamento tanto para a 
leishmaniose visceral quanto tegu-
mentar é disponível gratuitamente 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS). 
O diagnóstico da doença e o trata-
mento precoce são extremamen-
te importantes, pois essa doença 
apresenta alta taxa de mortalidade, 
segundo explica a médica infectolo-
gista Lívia Gomes de Figueiredo. 

A profissional vai mais além e 
considera que, com a chegada do 
novo coronavírus e a situação de 
pandemia e de isolamento social, 
as pessoas permaneceram a maior 
parte do tempo em casa e, de certa 
forma, se descuidaram, o que pode 
ter agravado o problema.

“Com a pandemia em 2020 e a 
necessidade de isolamento social, as 
pessoas ficaram por mais tempo em 
casa e, com possível relaxamento 
nos cuidados, tiveram maior expo-
sição ao vetor, refletido no aumen-
to de número de diagnósticos da 
Leishmaniose Cutânea e Cutaneo-
mucosa”, destaca a infectologista.

Ainda conforme a médica, outra 
medida determinante está na neces-
sidade de monitorar a população 
de cães, controlar a proliferação 
do inseto vetor e evitar a picada do 
mosquito palha. “São ações tanto de 
proteção individual como de mane-
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jo do ambiente”, acrescentou.
A Leishmaniose é uma doença 

infecciosa causa pelo protozoário do 
gênero leishmania e a transmissão 
acontece por meio da picada do mos-
quito-palha. Os animais domésticos, 
sendo os cães os mais comuns, são 
os hospedeiros da doença.

O Norte de Minas é considerada 
como região endêmica por causa das 
condições climáticas consideradas fa-
voráveis para a proliferação do inseto 
(calor intenso e tempo seco na maior 
parte do ano).

DIAGNóSTICO E TRATAMENTO 
DA LEISHMANIOSE

O diagnóstico da leishmaniose é 
realizado por meio de exames clíni-
cos e laboratoriais, sendo que esses 

podem envolver, por exemplo, téc-
nicas imunológicas e parasitológicas. 
O tratamento deve ser realizado com 
a utilização de medicamentos indi-
cados pelo médico. Repouso e boa 
alimentação também são importan-
tes para o tratamento, sendo que, no 
caso da leishmaniose visceral, uma 
boa higiene pode auxiliar na preven-
ção contra o surgimento de lesões.

Proteção individual – uso de mos-
quiteiro com malha fina, de tela de 
portas e janelas com malha fina e de 
repelentes, além de não se expor nos 
horários de atividade do vetor (cre-
púsculo e à noite). O manejo ideal 
está na limpeza de quintais, terrenos 
e praças públicas (recolhendo folhas 
e galhos), eliminar resíduos sólidos 
orgânicos e dar destino adequado ao 
lixo, evitar sombreamento excessivo 

GIrlEnO AlEnCAr

O Norte de Minas apresentou 
uma morte por Covid, registrada 
na cidade de Francisco Sá, segundo 
dados do Boletim Estadual. Foram 
327 novos casos confirmados e com 
isso, a região alcançou a marca de 
37.539 casos de Covid ao todo, sen-
do 36.915 confirmados e 624 óbitos.  
Os 327 novos casos confirmados fo-

ram em Buenópolis (20), Buritizei-
ro (8), Capitão Enéas (4), Claro dos 
Poções (1), Conego Marinho (51), 
Coração de Jesus (1), Cristália (3), 
Curral de Dentro (18), Divisa Ale-
gre (12), Espinosa (6), Francisco Sá 
(13), Fruta de Leite (2), Gameleiras 
(1), Grão Mogol (3), Ibiracatu (7), 
Indaiabira (19), Januária (13), Jequi-
taí (3), Juvenília (1), Lagoa dos Patos 
(4), Lontra (3), Manga (17), Mato 

Verde (3), Mirabela (3), Novorizonte 
(1), Riachinho (5), Rio Pardo de Mi-
nas (6), Santa Fé de Minas (1), São 
João da Ponte (2), São João do Parai-
so (97), Urucuia (3), Varzelândia (4) 
e Verdelândia (2).

As 624 mortes nos 74 municípios 
do Norte de Minas foram em Aguas 
Vermelhas (1) Bocaiuva (12), Bra-
sília de Minas (5) Buenópolis (3), 
Buritizeiro (11), Capitão Enéas (4), 
Catuti (2) Chapada Gaúcha (1), Cla-
ro dos Poções (2), Conego Marinho 
(1), Coração de Jesus (2), Cristália 
(1), Curral de Dentro (2), Divisa 
Alegre (4), Engenheiro Navarro (1), 
Espinosa (16), Francisco Dumont 
(3), Francisco Sá (9), Fruta de Leite 
(2), Gameleiras (3), Glaucilândia 
(1), Guaraciama (1), Grão Mogol 
(3), Ibiaí (1), Icaraí de Minas (1), 
Itacambira (2) Itacarambi (6), Jaíba 
(14), Janaúba (33), Januária (15), 
Japonvar (1), Jequitaí (4), Joaquim 
Felício (1),  Josenópolis (3), Juve-
nília (2), Lassance (1), Lontra (5), 
Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (6), Matias Cardoso (3), Mato 
Verde (4), Mirabela (5); Miravânia 
(1) Montalvânia (12), Monte Azul 
(14), Montes Claros (236), Ninhei-
ra (1), Nova Porteirinha (2), Novo-
rizonte (2), Padre Carvalho (3), Pai 
Pedro (1), Pedras de Maria da Cruz 

(1), Pintópolis (1) Pirapora (24), 
Porteirinha (19), Riachinho (2), Ria-
cho dos Machados (1), Rio Pardo de 
Minas (3), Rubelita (1), Salinas (23), 
Santa Cruz de Salinas (2), Santa Fé 
de Minas (2),  Santo Antonio do Re-
tiro (1), São Francisco (18), São João 
da Ponte (13), São Joao das Missões 
(1), São Joao do Paraiso (2), São Ro-
mão (3), Taiobeiras (12), Ubaí (1), 
Urucuia (3),  Várzea da Palma (14), 
Varzelândia (6) e Verdelândia (2).

Agora são 36.915 casos em 
Águas Vermelhas (133), Berizal 
(24), Bocaiuva (673), Bonito de 
Minas (6), Botumirim (29), Brasília 
de Minas (399), Buenópolis (123), 
Buritizeiro (452), Campo Azul (52), 
Capitão Enéas (207), Catuti (53), 
Chapada Gaúcha (108), Claro dos 
Poções (137), Conego Marinho 
(60), Coração de Jesus (229), Cris-

tália (56), Curral de Dentro (188), 
Divisa Alegre (143), Engenheiro 
Navarro (35), Espinosa (446), Fran-
cisco Dumont (23), Francisco Sá 
(372), Fruta de Leite (34), Gamelei-
ras (170), Glaucilândia (25), Grão 
Mogol (135), Guaraciama (15), Ibiaí 
(47), Ibiracatu (55), Icaraí de Minas 
(120), Indaiabira (106), Itacambira 
(8), Itacarambi (272), Jaíba (681), 
Janaúba (2.085), Januária (549), Ja-
ponvar (99), Jequitaí (81), Joaquim 
Felício (25), Josenópolis (327), Ju-
ramento (31), Juvenília (160), La-
goa dos Patos (25), Lassance (68), 
Lontra (84) e Luislândia (77).

Tem ainda Mamonas (39), Man-
ga (376), Matias Cardoso (84), 
Mato Verde (256), Mirabela (177), 
Miravânia (5), Montalvânia (377), 
Monte Azul (668), Montes Claros 
(15.457), Montezuma (88), Ninhei-

ra (62), Nova Porteirinha (74), No-
vorizonte (43), Olhos D’Água (20), 
Padre Carvalho (107), Pai Pedro 
(38), Patis (63), Pedras de Maria 
da Cruz (127), Pintópolis (21), Pi-
rapora (2067), Ponto Chique (50), 
Porteirinha (634), Riachinho (172), 
Riacho dos Machados (72), Rio Par-
do de Minas (306), Rubelita (46), 
Salinas (1.195) , Santa Cruz de Sa-
linas (20), Santa Fé de Minas (206), 
Santo Antonio do Retiro (84), São 
Francisco (516), São João da Lagoa 
(40), São João da Ponte (266), São 
João das Missões (108),  São João 
do Pacuí (7), São João do Paraíso 
(470) . São Romao (90), Serranópo-
lis de Minas (55), Taiobeiras (857), 
Ubaí (83), Urucuia (85), Vargem 
Grande do Rio Pardo (56), Várzea 
da Palma (977), Varzelândia (231) e 
Verdelândia (78).

e eliminar fontes de umidade.
Medidas de controle da popu-

lação canina – manejo de cães em 
situação de rua, estímulo da posse 
responsável de animais domésti-

cos, canis telados com malha fina 
que evite acesso de insetos e colei-
ras com o inseticida Deltametrina a 
4% (como medida auxiliar de pre-
venção da doença nos cães).

Infectologista Lívia Gomes vê influência da mudança de hábitos
na pandemia no número de casos do tipo cutâneo

Mosquito palha, transmissor da Leishmaniose
nas suas duas versões 
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FReNTe A FReNTe
CrESCE CADA VEZ MAIS- Enquanto a oposição e a imprensa ATA-

CA E BATE FORTE no PRESIDENTE BOLSONARO, seu prestígio cres-
cerá cada vez mais. Nunca se viu uma guerra dos governos anteriores 
contra um presidente, mas tudo isso é MEDO. Querem voltar AO PO-
DER para continuarem saqueando o Brasil. Qualquer coisa é motivo 
de ataques, mas BOLSONARO não está nem aí e como um guerreiro 
vai à luta, perturba a todos por falar a verdade e o povo está mesmo 
cansado dos “vaselinas”. Se não fosse a pandemia, o governo estaria 
aí dando show, mas ainda tem dois anos, para a reeleição. Deixem o 
homem governar, gente...

A VACInA ChEGOU- Ao decidirem pela autorização do início da 
aplicação imediata dos imunizantes, diretores da ANVISA, agência re-
guladora, quiseram deixar claro que não existe “tratamento precoce” 
para a doença. Em um primeiro momento, já estão inoculados pro-
fissionais da saúde, pessoas com mais de 75 anos ou com mais de 60 
anos que vivem em instituições de longa permanência, além de indí-
genas e ribeirinhos. Enquanto isso, o governador de São Paulo João 
Doria, que não perde tempo para fazer um marketing, foi o primeiro 
a vacinar uma enfermeira e fazer maior drama.

O hUMOr DA nET nA GUErrA DAS VACInAS- O brasileiro ao 
ser indagado se vai tomar a vacina, responde de bate pronto: “Eu já 
disse, eu começo com a Coronavac, já disponível e a vacina de Oxford, 
quando chegar ao outro braço. A da China na nádega e a da Johnson y 
Johnson em shampoo. A da Rússia, vou tomar com vodka e se a Jamai-
ca fizer uma eu fumo! Somos o país da piada pronta.

EnTEnDA A COrOnAVAC- O Instituto Butantan mediu a eficácia 
global da CoronaVac em 50%, um resultado um tanto decepcionante. 
É importante ressaltar que isso não significa que a vacina não funcio-
na na metade dos casos, mas sim que a reposta imunológica à vacina 
é mais fraca. Ainda assim, essa resposta reduz em 50% a chance de 
contrair a doença (semelhante à vacina da gripe), e mesmo quando a 
doença acaba se desenvolvendo, a resposta torna a doença mais leve.

O rETOrnO DO COnGrESSO- Em meio ao avanço da pandemia 
e da situação calamitosa no Amazonas, deputados e senadores estão 
divididos sobre a necessidade de o Congresso retomar as atividades 
antes do fim do recesso parlamentar, no início de fevereiro. As elei-
ções na Câmara e no Senado estão inseridas nesse debate. De um 
lado e de outro, o cálculo feito também é de qual candidatura seria 
favorecida em um possível retorno dos trabalhos.

E PElO VISTO, o Carnaval vai ser mesmo em julho em todo BRA-
SIL, mas em Pirapora que sempre teve uma folia vibrante, vai promo-
ver um CARNAVAL ONLINE transmitido em tempo real pela internet. 
Acho que não terá o mesmo sucesso, é claro.

O Exame Nacional do Ensino Médio (Enem) teve abstenção de mais 
de 50%, um recorde histórico. Em alguns lugares, mesmo estudantes 
que foram à prova não conseguiram acessar as salas, que já estavam 
lotadas.

lEAnDrO OlIVEIrA e LETÍCIA continuam em Arraial e indo dia-
riamente no seu FAVORITTO TRANCOSO, que está sendo considerado 
o melhor e mais fino no “QUADRADO”. Voltam a Moc no final do mês. 

O OPOSITOr rUSSO Alexei Navalny foi preso neste domingo ao 
retornar à Rússia, após ter passado cinco meses na Alemanha se tra-
tando de um envenenamento - sobre o qual ele acusa o governo do 
presidente Vladimir Putin. Países europeus e os EUA pediram a libe-

ração do ativista.

COVArDIA o que fizeram com o ator HENRI CASTELLE na saída de 
uma festa em Recife. Tudo isso vem de parte de pessoas invejosas, pois 
o ator faz um senhor sucesso com as mulheres. Foi tudo com muita 
maldade. Vi domingo no Fantástico e fiquei com pena e espantado 
com grande covardia.

QUEM ESTIVEr PrOCUrAnDO um imóvel e tiver 500 milhões 
de dólares na conta já pode adquirir a maior casa do mundo. Ela fica 
em Los Angeles, em um terreno de 20.000 metros quadrados em uma 
colina. A casa, que acabou de ficar pronta, é tida como a maior do 
mundo e a mais cara dos EUA.

A nOITE A PrAçA da BORBOLETA DE DONA DINA, tem sido a 
atração, pois valorizou aquela região. Os moradores e amigos de Dona 
Dina, sempre colocando ali FLORES, que ficam belíssimas. A CONS-
TRUTORA TURANO vai completar o GRANDE GRAMADO e o jardim, 
pois brevemente estarão inaugurando mais uma moderna torre de 
apartamentos na praça.

DEPOIS DE SE APOIAr por décadas em fotos de produtos e links, 
o varejo online está migrando em velocidade furiosa para os vídeos 
com interação ao vivo dos clientes, abrindo um novo mercado para 
marcas e influenciadores — e mais um capítulo na história fantástica 
de evolução do varejo.

NOSSA PRINCESINHA MARIA ALICE, viveu um sonho sábado, ao 
lado dos papais Lucas e Sterphanie (foto), na sua belíssima festa 
de 2 nos de vida, com o tema: A PEQUENA SEREIA. O decorador 
Rondinele Magalhães e Júnior Nivaldo, montaram um cenário 
realmente deslumbrante que encantou não só os pequenos como 
seus papais e convidados. Aliás, foi uma festa em família (parte é 
claro), pois tanto a nossa como a de Lucas são famílias grandes.  
O finíssimo buffet foi assinado por Marilúcia Pimenta e quem 
comandou a organização foi a grande amiga Luciana Malveira. 
Veja as fotos de outros momentos:

COM OS PAPAIS: Sterphanie e Lucas e os avós paternos Marcelo e 
Cássia Lage na hora dos parabéns.

COM AVÓS MATERNOS, Willy e Cláudia Ramos Paulino. Maria Alice 
fez questão de ganhar outro parabéns e sobrar a vela. 

AS BENÇÃOS DE DEUS- Sempre agradeço quando levanto-me e 
quando vou dormir e as graças que tenho recebido do bom Deus 
e de Nossa Senhora de Lourdes. Sábado, por exemplo, quando 
preparava a festa de dois anos da nossa netinha MARIA ALICE, 
ganhei mais um presente, o nascimento do principezinho THEO, 
que veio com saúde, depois de um parto um pouco complicado, 
mas, graças a Deus, e a eficiência da equipe da Santa Casa, formada 
pela médica obstetra, Emanuelle Jamille; a médica pediatra, 
Mariana Vilasboas; a médica residente, Fernanda Freitas e o 
Anestesiologista, Anderson Frederico; chegou ao mundo forte e 
saudável. Criança é sempre UMA LUZ em uma família e todos nos 
estamos felizes, principalmente os papais Handrey e Brennda 
Teixeira Paulino, e os outros avós como: Maria Valdete Teixeira, 
Willy e Claudia Paulino Ramos. Viva a vida e VIVA THEO, que Deus 
o abençoe sempre. E aplausos para esta equipe da Santa Casa.   

VEJA QUE LINDA a primeira foto de THEO, já no apartamento da 
Santa Casa. 

O GOVERNADOR ROMEU ZEMA, chegando hoje a Moc, pois não 
pôde vir ontem devido a compromissos. Terá uma grande agenda 
na região. Na foto, ele com o prefeito de Claro dos Poções, o médico 
Noberto Marcelino de Oliveira Neto que é candidato a presidente 
do SAMU no Norte de Minas.

NO DOMINGO, durante o dia,  Maria Alice não deixou de brincar 
com os balões. 

ESTE VOVÔ coruja  estava  duplamente feliz com os dois anos de 
Maria Alice e com o nascimento de Theo que foi no mesmo dia.

A BELEZA do espetacular cenário montado por Rondinele e Júnior, que sabem criar ambientes realmente cinematográficos e foi 
elogiadíssimos por todos. Destaque para as belíssimas HORTENCIAS DE VANILDA MIRANDA. 


